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Истринские Вести

САМАЯ ГОРЯЧАЯ ПО ПРОДАЖАМ ТОЧКА 
ДЕДОВСКА - РЫНОК ВОЗЛЕ СТАНЦИИ – 
ДАВНО НАБИЛА ОСКОМИНУ ГОРОЖАНАМ: 
В БОРЬБЕ С НЕЗАКОННОЙ ТОРГОВЛЕЙ 
ВЛАСТИ ДЕДОВСКА ПРИСТУПИЛИ К 
САМЫМ РЕШИТЕЛЬНЫМ МЕРАМ. 
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ПО ЗАДАНИЮ ГЛАВЫ РАЙОНА УЖЕ В 
СЕНТЯБРЕ ПЯТЬ ДЕТСКИХ САДОВ РАЙОНА 
РАСПАХНУТ ДВЕРИ  ДОПОЛНИТЕЛЬНЫХ 
ГРУПП ДЛЯ 120 ДОШКОЛЬНИКОВ.
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РЕКЛАМА

Татьяна

ПРОДАЁТСЯ
бывшее деревообрабатывающее
производство в Волоколамске

ПРОДАЁТСЯ
земельный участок промышленного
назначения в Волоколамске

СДАЁМ В АРЕНДУ
складские площади в Истре

Отапливаемые: до 1500 кв.м. Площадки открытого
хранения: до 5000 кв.м. Офисы: до 300 кв.м.
Предоставляем услуги по ответственному хранению.
Все коммуникации, действующий ж/д тупик.

Участок 0,94 Га. Площадь строений: 1300 кв.м. Электроэнергия
65 кВт. Земля и строения в собственности. Идеально под АЗС,
рынок, автосервис. Цена: 00 000 руб.20 0

Участок 4 Га. Площадь строений:  1869 кв.м. Электроэнергия 65 кВт.
Все земля в собственности. ТП на 640 кВт, производство имеет
собственный железнодорожный тупик. Цена: 1 200 000 S

строения и

8-915-317-73-40
РЕКЛАМА

С ВЕРТОЛЕТНОЙ ПЛОЩАДКИ АЭРОКЛУБА 
«ИСТРА», НЕДАЛЕКО ОТ ДЕРЕВНИ БУНЬКОВО, 
СТАРТОВАЛИ ВЕРТОЛЕТНЫЕ ГОНКИ НА 
КУБОК КОНСТРУКТОРСКОГО БЮРО «МИЛЯ». 
В НИХ ПРИНЯЛ УЧАСТИЕ ПЕВЕЦ АЛЕКСАНДР 
БУЙНОВ.
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16 – 21 августа на Центральной 
испытательной базе страны - Летно-
исследовательском институте 
им. М.М.Громова в Жуковском 
– состоялся Международный 
авиационно-космический салон 
(МАКС-2011). 

Д
ля Истринского района этот салон, 
по праву занимающий ведущее ме-
сто в ряду крупнейших авиакос-

мических форумов, имеет большое зна-
чение. На МАКС-2011, как, впрочем, и на 
всех предыдущих, представляло свои 
разработки ОАО «НИИЭМ». 

На стенде ОАО «НИИЭМ», в составе 
объединенной экспозиции Роскосмоса, 
были представлены последние разра-
ботки предприятия. Например, борто-
вые криогенные системы охлаждения 
- радиационные холодильники, действу-
ющие на основе радиационного сбро-
са тепла в космическое пространство. 
Такие устройства успешно работают на 
космических аппаратах «Метеор-М» №1 
и «Электро-Л». Среди других заметных 
экспонатов – системы ориентации и ста-
билизации средне-орбитальных косми-
ческих аппаратов, микропроцессорный 
контроллер, входящий в состав систем 
обеспечения теплового режима на ма-
лых космических аппаратах, образцы 
служебной аппаратуры для космических 
аппаратов дистанционного зондирова-
ния Земли.

– Наше предприятие должно во-
йти в интегрированную структуру, 
Научно-Производственную корпорацию 
“Космические системы мониторинга, 
информационно-управляющие и элек-

тромеханические комплексы”, создава-
емую на основе головного института 
ФГУП «НПП ВНИИЭМ». Основная цель 
– разработка и изготовление космиче-
ских аппаратов дистанционного зон-
дирования Земли, – говорит начальник 
центра научно-технического и инфор-
мационного обеспечения ОАО «НИИЭМ» 
Михаил Туманов. 

Собеседник «ИВ» рассказал, что в кор-
порацию, кроме ОАО «НИИЭМ», войдут 
и другие предприятия, работающие над 
созданием различных систем для косми-
ческих аппаратов. Поэтому для институ-
та участие в МАКСе имеет принципиаль-
ное значение. 

Окончание на стр. 3

ВЫСАДКА НА МАКСЕ
ОАО «НИИЭМ» приняло участие в международном авиакосмическом салоне
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Когда не помогает пряник, 
в ход, как известно, идет 
кнут. Таким принципом 
руководствуются 
административные 
органы Дедовска в борьбе 
с незаконной торговлей в 
городе. 

М
ногочисленные штрафы и 
неоднократные предупре-
ждения, упорно игнори-

руемые некоторыми продавцами, 
сменились жесткими действиями 
– демонтажем самовольно уста-
новленных палаток.

Самая горячая по продажам 
точка Дедовска - рынок возле 
станции – давно набила оскомину 
горожанам. Добираться до элек-
тричек дедовчанам все труднее: 
приходится пробиваться сквозь 
плотное кольцо предприимчи-
вых торговцев. Бесчисленные им-
провизированные прилавки с де-
шевым ширпотребом, бахчевые 
развалы, расположенные прак-
тически под ногами прохожих, 
коробки-табуретки с овощами на 
коленях у бабушек, таксисты, об-
лепившие пристанционную пло-
щадь и загородившие свободный 
проход, безобразное состояние 
асфальта – всё это, безусловно, 
мешает и раздражает спешащих 
на поезд людей. В подземном пе-
реходе, темном и обшарпанном, 
из-за стоящих здесь сомнитель-
ных лиц с сомнительным това-
ром разойтись порой бывает во-
обще невозможно. 

Ситуация давно требует вмеша-
тельства контролирующих служб. 
Не так давно рынок посетили пред-
ставители городской администра-
ции во главе с мэром, который лич-
но прошел по торговым рядам и 
прилегающей к рынку террито-
рии. В ходе проверки было выявле-
но много недостатков, некоторые 
из них были устранены довольно 

оперативно. И всё же большинство 
проблем осталось.

На днях администрация рын-
ка Истринского Райпо при под-
держке отдела торговли админи-
страции города и при участии 
полиции перешла к решающим 
действиям. Болгаркой было спи-
лено металлическое сооружение, 
самовольно воздвигнутое между 
подземным переходом и рыноч-
ным ларьком.

– Мы неоднократно предупре-
ждали хозяина торговой точки, 
выписывали штраф, предлагали 
ему перейти торговать на рынок, 
но реакции никакой не после-
довало, - говорит представитель 
Райпо. – Мы еще никогда не при-
меняли столь жестких мер, но се-
годня вынуждены волевым поряд-
ком демонтировать самовольные 
торговые постройки. Может, хоть 
это поможет навести порядок.

Было видно, как непросто сдви-
нуть с доходного места охотни-

ков за легкой наживой. Продавец 
до последнего упирался, без кон-
ца кому-то звонил по мобильному 
телефону, видимо, надеясь «замять» 
ситуацию. И только когда раздал-
ся скрежет режущей металл бол-
гарки, он нехотя стал упаковывать 
свой товар…

По словам ведущего специа-
листа по вопросам торговли ад-
министрации Дедовска Марины 
Синютиной, борьба с нарушите-
лями будет продолжена: «опреде-
ленный результат уже достигнут: 
в самых многолюдных местах 
торгующих «с рук» стало замет-
но меньше».

Но вот в чем парадокс: город-
ская администрация вправе кон-
тролировать территорию только 
до подземного перехода, а то, что 
дальше, находится уже в ведении 
ОАО РЖД. Хитрые продавцы этим 
умело пользуются, загромождая 
товаром подземный переход и па-
вильон билетных касс. И тот тор-

говец, чью точку демонтирова-
ли власти Дедовска, не стесняясь, 
перенес часть товара на сосед-
ний прилавок – уже по ту сторо-
ну «границы».

Почему руководство железной 
дороги закрывает глаза на повсе-
местную несанкционированную 
торговлю на платформах, в элек-
тричках, переходах и возле них – 
остается только догадываться.

Власти Дедовска еще в про-
шлом году обратились в прокура-
туру с вопросом о правомерности 
появления торговых павильонов 
в непосредственной близости к 
железнодорожным путям. В этих 
палатках торгуют вещами и пи-
рожками. Земля, на которой они 
стоят, имеет статус полосы отво-
да, и по закону ее нельзя исполь-
зовать для торговли. Но несмотря 
ни на что, эта торговля здесь вов-
сю процветает...

Елизавета МАКЕЕВА, 
фото автора

ПРОБЛЕМА

БОЛГАРКОЙ ПО БИЗНЕСУ
В борьбе с незаконной торговлей власти Дедовска использовали пилу

ПРОФИЛАКТИКА

Перед операцией 
«Трактор»

С 7 сентября по 7 октября в Истринском 
районе, по сообщению Гостехнадзора 
Московской области, пройдёт профилак-
тическая операция «Трактор». В ходе опе-
рации будет проверяться исправность тех-
ники в ходе эксплуатации, наличие на неё 
соответствующих документов, а также до-
кументов на право эксплуатации. В ходе 
операции будет проведено 10 рейдов, а в 
субботу,  24 сентября будут приниматься 
экзамены на право управления внедорож-
ной техникой.

ДАТА

Дорогие ветераны!

23 августа отмечается День воинской 
славы России – День разгрома 
советскими войсками немецко-
фашистских войск в Курской битве в 
1943 году. 

Курская битва явилась решающей в обе-
спечении коренного перелома в ходе 
Великой Отечественной войны. После 
Курской битвы соотношение сил на фронте 
резко изменилось в пользу Красной Армии, 
что обеспечило ей благоприятные условия 
для развёртывания общего стратегического 
наступления.

В эту знаменательную победу внесли свою 
лепту и жители Истринского района. 

Отрадно, что активисты местного отде-
ления партии «Единая Россия» Истринского 
муниципального района разыскали всех 
участников Курской битвы, проживающих в 
нашем районе, и вручили каждому фронто-
вику памятные подарки.

Я от всей души поздравляю и фронтови-
ков, и тружеников тыла, и всех, кто пережил 
эту страшную войну с Днём воинской сла-
вы России – Днём Победы советских войск 
в Курской битве (1943).  Преклоняюсь перед 
бессмертным подвигом истринцев в годы 
Великой Отечественной войны. Желаю всем 
здоровья, благополучия и долгих лет жизни.

Депутат Московской областной 
Думы, член политсовета 

местного отделения 
партии «Единая Россия»

Г.С. УТКИНА

Мы, жители деревни Синёво 
Бужаровского сельского 
поселения, с огромной 
радостью и воодушевлением 
делимся своей новостью: «И у 
нас в деревне газ!».

С самого начала идею газифи-
кации села многие из нас воспри-
нимали несколько настороженно. 
Ведь для каждой семьи это деньги 
и немалые. А вдруг что–то не сло-
жится? Кроме всего прочего, необ-
ходимо было согласовать землеот-
ведение под газопровод и получить 
разрешение у пятнадцати незави-
симых органов и организаций!

Однако, самым важным в та-
ком деле является выбор про-
фессионального подрядчика. Мы 
остановили свой выбор на ООО 
«Объединение–Газ» в лице Анны 
Сергеевны Брекис и её команды. 
И ни разу не пожалели об этом! 
Оперативность в действиях, эф-
фективное руководство, чёткость 
и порядочность в работе подряд-
чика позволили завершить проект 
в рекордно короткие сроки: за пол-
тора года!

На протяжении всех этих меся-
цев Анна Сергеевна стала для нас 
не только компетентным подряд-
чиком, но и добрым советчиком. И 
не скроем, мы этим с удовольстви-
ем пользовались.

С пониманием и завидной вы-
держкой Анна Сергеевна разъясня-
ла нам азы оформления правоуста-
навливающих документов, давала 
советы по монтажу систем водо и 
теплообеспечения, выбору обору-
дования. Искренняя благодарность 
Вам, Анна Сергеевна, от всех нас!

За саму идею проекта и после-
дующее его сопровождение вы-
ражаем особую благодарность 
семье Осиповых. На обществен-
ных началах они вели кропот-
ливую посредническую работу 
по некоторым аспектам согласо-
вания и оформления документа-
ции, а также финансовой состав-
ляющей проекта (сбор средств, 
оплата счетов, отчётность). Всем 
хотим пожелать смелости, на-
стойчивости, везения и достиже-
ния результатов.

С.М. Лобанёв, Н.А. Чепрасов, 
О. Н. Климентьева  

РАЗВИТИЕ

И у нас в деревне газ!

Как сообщили нам в Управлении 
образованием Истринского рай-
она, в 12 наших школ направле-
но 23 комплекта для оборудова-
ния кабинетов первоклассников, 
которые и станут учиться по но-
вым стандартам. Выделено 8 ком-
плектов для городских школ и 
15 для сельских. Что же входит 
в эти комплекты? На один каби-
нет рассчитаны одно автомати-
зированное место учителя, ко-
торое включает в себя ноутбук, 
интерактивную доску для веде-
ния проектов, мобильные систе-
мы экспериментов, интерактив-
ные системы контроля знаний 
и 13 рабочих мест учащегося, то 
есть школьная парта, рассчитан-

ная на двоих, которая комплекту-
ется ноутбуком с системой гарни-
туры – наушниками, мобильной 
системой эксперимента, и циф-
ровым микроскопом. 

Все оборудование планирует-
ся поставить в соответствии с до-
говором в текущем финансовом 
году. Этим же самым оборудовани-
ем в планах оснастить все школы, 
но не сразу, а постепенно. Проект 
рассчитан на 2011-2013 гг, то есть 
на два учебных года. 

– Существуют определенные 
условия поставки таких ком-
плектов, – рассказал началь-
ник управления образовани-
ем Истринского района Валерий 
Коровкин, – и наши школы соот-

ветствуют всем этим условиям. 
Учителя и директоры истринских 
школ прошли соответствующую 
подготовку по ФГОС и обучение 
по более углубленной программе. 
Оборудование во все школы будет 
поставлено одинаковое, всем раз-
дадут пошаговую инструкцию – 
каким образом с ним обращать-
ся. Главное, чтобы любой учитель 
мог свободно использовать его 
на уроке. Состав учителей под-
бирался в каждый учебный класс 
заблаговременно, еще начиная с 
прошлого года, и никаких труд-
ностей с его пользованием воз-
никнуть не должно.

До первого сентября осталось 
совсем немного, первоклассники 
и их учителя с нетерпением ждут 
начала учебного процесса в новых 
стандартах. А наша редакция бу-
дет следить, как пойдет обучение 
в истринских школах по этим го-
сударственным стандартам. 

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ 

НОВОВВЕДЕНИЯ

Современное оборудование – 
в начальные классы

В соответствии с Федеральными государственными 
образовательными стандартами, на которые с началом учебного 
года перешли все первые классы общеобразовательных школ 
Московской области, для укрепления материально-технической 
базы школ, Министерство образования МО заключило контракты 
с управлениями образования районов о поставке современного 
оборудования в начальные классы. 
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СИМВОЛ

День Государственного флага 
Российской Федерации

Ежегодно 22 августа в России отмечается 
День Государственного флага Российской 
Федерации, установленный Указом 
Президента Российской Федерации от 20 
августа 1994 года «О Дне государственного 
флага Российской Федерации». 

22 августа 1991 года над Белым домом в Москве 
впервые был официально поднят трёхцветный 
российский флаг. В этот день на Чрезвычайной 
сессии Верховного Совета РСФСР было приня-
то постановление считать официальным симво-
лом России красно-сине-белый флаг (триколор). 
Полотнище из белой, лазоревой и алой полос ста-
ло официальным национальным флагом России. 

Законным «отцом» триколора признан Пётр I. 
20 января 1705 года он издал Указ, согласно ко-
торому «на торговых всяких судах» должны под-
нимать бело-сине-красный флаг, сам начертал 
образец и определил порядок горизонтальных 
полос. 

Каждый цвет флага имеет свой смысл: белый 
символизирует благородство, синий – верность 
и честность, а красный – мужество, смелость и 
великодушие, присущие русским людям.

Триколор входит и в символику партии 
«Единая Россия», которая является партией, от-
стаивающей общенародные, общероссийские 
интересы. Истринские единороссы провели ак-
цию по пропаганде древнейшего символа госу-
дарства – флага. 

В этот день ленточки цветов российского фла-
га и листовки с описанием и историей происхо-
ждения триколор раздавались на улицах  в го-
родских поселениях Истра и Дедовск. Жители и 
гости района, а также водители с удовольствием 
брали ленточки, листовки и благодарили активи-
стов партии «Единая Россия» за поддержку и про-
паганду государственной символики. 

АВИАСАЛОН

Высадка на МАКсе

Окончание. 
Начало на стр. 1

– Мы представляем здесь наши послед-
ние разработки, встречаемся с российски-
ми и иностранными партнерами, договари-
ваемся о совместных проектах. Тем более, что 
опыт совместной работы  у нас есть и нема-
лый. Вспомним, к примеру, спутник «Метеор-3», 
который мы разрабатывали совместно с 
французскими и немецкими коллегами, или 
«Метеор-3М», разработанный в содружестве со 
специалистами из США, Марокко и Пакистана, 
– продолжает Михаил Туманов.

Участие в международных авиакосмических 
салонах – вопрос для ОАО «НИИЭМ» в значи-
тельной степени имиджевый. Тем самым ор-
ганизация как бы подтверждает свой высокий 
научный и производственный статус, свою спо-
собность решать сложные  технические задачи. 
А ведь ОАО «НИИЭМ»  работает не только «на 
космос». Более 18 лет институт разрабатывает и 
производит рентгеновскую технику для нужд 
российской медицины, источники электропи-
тания – для морского флота, ракетной и косми-
ческой техники, полупроводниковые преобра-
зователи частоты и многое другое...

Все эти направления работы, поясняет 
Михаил Туманов, обсуждаются в рамках ави-
акосмических салонов. Учитывая же, что ОАО 
«НИИЭМ» имеет огромный опыт в создании 
научно-исследовательских космических аппа-
ратов, его присутствие на МАКСе не просто за-
кономерно – необходимо. 

По слоам Михаила Туманова, сейчас ОАО 
«НИИЭМ» участвует в разработке и изготовле-
нии двух научных спутников. В рамках коо-
перации с головным разработчиком  – ФГУП 
«НПП ВНИИЭМ» и НИИЯФ Московского госу-
дарственного университета  –ведутся работы 
по созданию двух научно - исследовательских 
космических аппаратов «Михайло Ломоносов» 
и «Коронас-Нуклон».

Сергей ОЛЕКСЮК

Комнатные цветы с балкона перенесены 
в комнату, пол застелен клеенками 
– пенсионерка Лидия Михайловна 
Волкова, жительница панельной 
пятиэтажки по улице Босова, сегодня 
по-настоящему счастлива. 

Д
ождалась: работники Истринского ЖЭУ 
ей ремонтируют балкон, который про-
текал и заливал квартиру уже несколько 

лет. Плотник-кровельщик Михаил Мазурин с 
помощником с самого утра на объекте - уло-
жили на пол балкона современный кровель-
ный материал «линокром», намертво закрепи-
ли его при помощи газовой горелки...

– Теперь простоит пару-тройку лет, и ника-
кие заливы вам не страшны, – серьезно уве-
ряет Михаил Иванович хозяйку. Сейчас пой-
дем к вашим соседям, оттуда тоже поступила 
жалоба – во время дождя с крыши их сильно 
заливает, в квартире сырость, и как следствие 
– частые болезни жильцов, разрушение стен. 
Дома эти панельные, ветхие, требуют большо-
го ремонта...

Протечки крыш в старых многоквартир-
ных жилых домах, построенных во вто-
рой половине прошлого века – дело, увы, ча-
стое, жалобы и заявки жильцов поступают в 
Истринское ЖЭУ постоян-
но. Особенно часто – во вре-
мя дождей, в зимний период 
– во время оттепелей. Но ка-
чественный ремонт кровли 
возможен лишь в сухие и яс-
ные дни. Иначе - вся работа 
насмарку. Вот и приходится 
хозяевам и съемщикам квар-
тир на последних этажах 
«ждать у моря погоды», когда 
бригады, согласно плану или 
заявке, приедут в пострадавшую квартиру. В 
Истре на четырех жилищных участках рабо-
тает шесть бригад, которые ежедневно латают 
кровли в жилых домах.

Михаил рассказывает, что работа кровель-
щика часто граничит с риском – ремонти-

ровать кровли в многоэтажных домах – дело 
опасное. Но работа есть работа.

– Часто приходится закатывать лино-
кромом всю площадь протекающей квар-
тиры, бывает, что и большую часть кры-
ши, и всего подъезда, – делится нюансами 
своего ремесла Михаил, за 14 лет работы 

в Истринском жилищно-
эксплуатационном управ-
лении зарекомендовавший 
себя профессионалом высо-
кого класса, аккуратным и 
ответственным. – Мы кладем 
современное кровельное по-
крытие, перед этим вскрыва-
ем старое, удаляем воздуш-
ные пузыри и воду - готовим  
поверхность кровли. 

В домах кровельщиков 
всегда ждут с большим нетерпением, ведь от 
их работы напрямую зависит, в каких услови-
ях встретят жильцы осень с ее проливными 
дождями и зиму с ее снегопадами и метелями. 
На участке №1, в ведении которого находятся 
дома  на Босова, 9-й Гв. дивизии, Юбилейной, 

основные кровельные работы выполняет 
Михаил Мазурин. К незнакомым подрядчи-
кам жители относятся настороженно: люди 
говорят, что после них и крыши чаще текут, 
и стены крошиться начинают. А в этом году 
после «ледяного дождя» на крышах нарос-
ла ледяная корка. Некоторые жильцы проси-
ли кровельщиков скалывать наледь лопатами 
и ломами.

– А это делать категорически запреще-
но, так как нарушается изолятор-первослой, 
в который затем и проникает вода, разруша-
ющая кровлю. И нам самим потом пришлось 
исправлять свои же ошибки – латать и латать 
эти самые крыши.  Конечно, существуют со-
временные технологии по удалению наледи 
и сосулек, и я надеюсь, что в скором времени 
мы начнем их применять, – говорит Михаил 
Мазурин. 

Работы по ремонту крыш будут продол-
жаться до первых заморозков, до первого сне-
га. Остается надеяться, что жалоб по протека-
ниям станет намного меньше.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ,
фото автора

ЖКХ

КРЫША БОЛЬШЕ НЕ ТЕЧЁТ!
 В жилых домах кровельщиков всегда ждут с нетерпением 

МУП «Истринское ЖЭУ» 
обслуживает 198 жилых до-
мов. В настоящее время про-
должаются работы по под-
готовке к зиме жилых домов, 
промывке систем отопления, 
ревизии запорной армату-
ры и элеваторных тепловых 
узлов, ремонту кровель и др. 

Значительные объёмы кровельных работ 
осуществляются как собственными силами 
МУП «Истринское ЖЭУ», так и силами при-
влеченных подрядчиков. В настоящее время 
подрядные организации ремонтируют кров-
ли домов на ул. Юбилейная, д. 19, ул. Босова, 
д. 19. Успешно работают бригады подрядчи-
ков ООО «Крома» (Марина Балакирева) и 
ООО «Силио» (Виктор Первушкин), брига-
да ООО «Крома» в короткие сроки отремон-
тировала кровли жилых домов: ул. Босова. д. 
5; Ленина, д. 1А, 5А и 7; ул. 9-ой Гвардейской 
дивизии, д. 36. Бригада ООО «Силио» выпол-
нила ремонт кровель домов ул. Адасько, д. 4, 
Ленина, д. 25, Кирова, д.7.

Собственными силами МУП 
«Истринское ЖЭУ» намерено до нача-
ла зимы ликвидировать протечки еще в 
двадцати жилых домах.

Тишину парка, что за 
центром досуга «Мир», 
несколько дней нарушал 
шум работающей техники – 
здесь компания ООО «ЗЕВС-
технологии», субподрядчик 
МУП «Истринский 
водоканал», при помощи 
спецоборудования 
прокладывала водопровод 
бестраншейным способом.

– Старый водопровод, идущий 
вдоль дороги, уже устарел, поэ-
тому сейчас на его месте проло-
жены пластиковые трубы боль-
шего диаметра, – говорит Петр 
Зеленчук, инженер по бурению. 
– Всего около 350 метров. С этой 
работой мы справились за три 

дня. На переключение и проверку 
уйдут еще примерно три дня. Так 
что через неделю, даст Бог, все за-
кончим. Бурение сильно зависит 
от качества грунта, но в этом ме-
сте трудностей нет – здесь песок. 

Мы попросили прокоммен-
тировать ситуацию директора 
Водоканала Юрия Петрушина. 

– В  Юбилейном проезде или 
бывшем Безымянном переулке ве-
дутся плановые работы по рекон-
струкции, – сказал он. – Водоводы 
в центральной части Истры про-
ложены прямо под дорогой. И мы 
вынуждены менять их без раско-
пок, методом прокола.   Так  луч-
ше для всех: и для водителей, и 
для пешеходов. Хотя этот ме-
тод дороже обычного «траншей-

ного». Конечно, для ремонтных 
бригад лучше, когда водопровод 
проложен не под дорогой. Так его 
удобнее эксплуатировать. Но на 
участке, о котором мы говорим, 
изменить конфигурацию водо-
вода невозможно: все врезки к 
домам на Ленина и Юбилейной 
идут именно по центру дороги. 
Поэтому было принято решение 
менять водопровод методом го-
ризонтального бурения на ава-
рийном участке. Выглядит это 
так:  метрах в пятнадцати от ли-
нии водопровода специальная 
машина бурит отверстие на за-
данную глубину. Затем с помо-
щью навигатора ремонтники под 
землей протаскивают новую тру-
бу и устанавливают ее либо ря-
дом, либо внутри старой.

Юрий Петрушин рассказал, 
что его служба старается макси-
мально использовать тёплое вре-
мя года для проведения плано-
вых работ. На сегодняшний день 
они выполнены процентов на 
семьдесят. В ближайшее время 
ремонтным бригадам  предстоит 
заменить примерно километр во-
допроводных линий в Дедовске в 
районе улиц Победы и Осипенко.

 В Истре на очистных сооруже-
ниях завершается реконструкция 
аэротенка. Здесь же будет замене-
на воздуходувка.  На станции пе-

рекачки появятся новые дробил-
ки для измельчения взвешенных 
частиц, поступающих вместе с 
водой.

Пользуясь случаем, мы по-
просили директора Водоканала 
прокомментировать ситуацию 
с низким качеством воды в де-
ревне Павловское Ивановского 
поселения. Юрий Николаевич 
объяснил: низкое качество воды 
вызвано частыми отключения-
ми электроэнергии, на которые 
очень чутко реагирует защита 
нового, недавно установленно-
го оборудования водозаборного 
узла. Совместно с руководством 
Истринского РЭС  вопрос решён, 
и в настоящее время на качество 
воды жалоб нет. 

Жителям Истры небезынте-
ресно узнать о решении вопроса 
строительства станции обезже-
лезивания, поскольку разговоры 
о ней идут уже не один год. Юрий 
Петрушин сказал, что стан-
ция нужна, и её будут возводить. 
Определено даже место: ВЗУ №5 
в «Большевике». Это один из 
основных водозаборов в Истре. 
В настоящее время осуществля-
ется подбор технологии для ра-
боты в наших условиях и выбор 
подрядчика. 

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
Владимир САЯПИН

ПОДГОТОВКА К ЗИМЕ

Альтернативный водопровод
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По условиям соревнова-
ний участникам, стартовав-
шим со взлетной площадки 
истринского аэроклуба, сле-
довало преодолеть маршрут до 
спортивно-стрелкового ком-
плекса «Лисья нора» под Икшей 
(Дмитровский район). В отли-
чии от традиционных гонок на 
скорость, экипажи вертолетов 
должны были пролететь над 
контрольными точками марш-
рута в строго определенное 
для каждого время. При этом 
те, кто пролетел над точками 
раньше или позже назначенно-
го времени, получали штраф-
ные баллы. Победителем ста-
новится экипаж, набравший 
наименьшее количество 
штрафных баллов. 

Такие условия были приняты 
в связи с тем, что, во-первых, в 
основной своей массе участ-
никами этих соревнований яв-
ляются не профессиональные 
летчики, а авиаторы-любители. 
А во-вторых...

- Лихачей хватает и на зем-
ле и в небе, - говорит редактор 
журнала «Вертолётная инду-
стрия», представитель оргко-
митета гонок, Илона Зиновьева. 
– Пролететь быстрее других, 
конечно хорошо, но целью на-
ших соревнований является не 
это. Основным требованием к 
соревнованиям было безопас-
ность полетов. Поэтому оргко-
митетом гонок были приняты 
именно такие правила.

Кстати, в одном из экипа-
жей летел известный певец 
Александр Буйнов, который се-
годня проходит курс обучения 
пилотированию в авиационно-
учебном центре ЗАО «Русские 
Вертолетные Системы».

– Участвовать в этих гон-
ках меня пригласили друзья-
вертолетчики, – рассказал 
перед полетом певец. – Я с 
радостью согласился. Люблю 
авиацию, люблю летать. И 
это не случайно. Мой отец в 
Великую Отечественную слу-

жил в легкой бомбардировоч-
ной авиации, летал на само-
летах У-2, много рассказывал 
о своей службе. Возможно от-
сюда у меня любовь к малой 
авиации и небольшим скоро-
стям полета. В начале обуче-
ния, когда я сел в «Robinson», 
меня поразила легкость руко-
ятки управления. Я был оше-
ломлен. Говорю ребятам: «дай-
те сначала мне что нибудь 
потяжелее, чтобы я мог почув-
ствовать натяжение управле-
ния». Но они меня успокоили, 
сказали, что это современная, 
надежная и простая в управле-
нии машина, ею можно управ-
лять даже мизинцем. Начав 
летать на этом вертолете я по-
нял: это действительно то, что 
мне нужно. Если сравнивать 
взаимоотношение машины и 
человека, то напрашивается 
сравнение с женщиной: если 
ты с ней обращаешься нежно, 
она обязательно ответит тебе 
взаимностью.

Ровно в 12 часов 30 минут 
первый экипаж, пройдя пред-
полетный инструктаж и полу-
чив полетное задание, старто-
вал в небо. Вслед за ним один 
за другим остальные участни-
ки гонок, сделав круг над аэ-
роклубом, ложились на курс 

и растворялись в небесной 
синеве. 

По окончании соревнова-
ний в «Лисьей норе» состо-
ялась пресс-конференция 
участников, почетных гостей 
и организаторов вертолет-
ной гонки на Кубок «КБ Миля» 
В ней приняли участие ис-
полнительный директор ОАО 
«МВЗ «Им. М.Л. Миля» Михаил 
Короткевич,  председатель 
правления Ассоциации вер-
толетной индустрии Михаил 
Казачков, заслуженный ар-
тист России Александр Буйнов. 
В беседе с журналистами 
Михаил Короткевич  отметил: 
«Полетное задание авиаторы 
выполнили на воздушных суд-
нах американского и француз-
ского производства. Российские 
вертолеты в гонках не участво-
вали. Отечественный Ми-34С1 
сможет составить конкурен-
цию зарубежным аналогам 
только в следующем году, когда 
начнется серийное производ-
ство этих машин».

По итогам результатов по-
лета участников гонки Кубок 
«КБ Миля» достался семейному 
экипажу – Максиму и Денису 
Сотниковым. На втором ме-
сте экипажи Артема Курпитко 
и Павла Абрамочкина, а также 
Евгения Мулеева и Александра 
Буйнова. Почетное третье ме-
сто завоевал экипаж Ивана 
Рубцова.

Сергей ОЛЕКСЮК,
фото автора 

и из архива журнала 
«Вертолетная индустрия»

«С МАШИНОЙ, КАК 
С ЖЕНЩИНОЙ – НЕЖНО!»

В минувшую субботу, 20 августа с вертолётной площадки 
аэроклуба «Истра», недалеко от деревни Буньково, стартовали 
вертолётные гонки на Кубок «Конструкторского бюро Миля». 
В  них участвовали одиннадцать экипажей, десять из кото-
рых выступали на вертолётах «Robinson R44» и один экипаж на 
«SA 321 Eurocopter Gazelle». Организаторы гонок –  «Ассоциация 
вертолётной индустрии», в которую входит аэроклуб «Истра», и 
ЗАО «Русские вертолётные системы». 
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С 22 августа по 15 сентября 
2011 года в Московской 
области проходит 
общенародное голосование 
(праймериз) «Единой 
России» и Общероссийского 
народного фронта по выборам 
кандидатов в депутаты 
Московской областной 
Думы, выборы в которую 
состоятся 4 декабря 2011 года  
параллельно с выборами в 
Государственную Думу ФС РФ.

П
редыдущий созыв област-
ного парламента форми-
ровался исключительно по 

пропорциональному принципу: в 
2007 году граждане Подмосковья 
делегировали в Думу 3 политиче-
ские партии – «Единую Россию», 
КПРФ и «Справедливую Россию». 
Партия «Единая Россия» оказалась 
самой многочисленной – 33 депу-
тата из 50. В этот раз подмосков-
ный парламент будет формиро-
ваться по смешанной системе: 25 
мандатов – по пропорционально-
му принципу, 25 – по мажоритар-
ному. Изменения были иницииро-
ваны фракцией «Единая Россия».

«Практика показала, что, несмо-
тря на широкое представительство 
«Единой России» в муниципаль-

ных образованиях, граждане хо-
тят чаще общаться с представите-
лями регионального депутатского 
корпуса. Эту возможность законо-
дательство РФ позволяет реализо-
вать в полной мере в рамках мажо-
ритарной и смешанной партийных 
систем. Самый большой плюс сме-
шанной системы – это персо-
нальная ответственность народ-
ных избранников и перед своим 
избирательным округом, и перед 
фракцией в региональном парла-
менте» - так аргументировал по-
зицию единороссов член Совета 
Федерации ФС РФ, Секретарь по-
литсовета подмосковного отделе-
ния партии «Единая Россия» Игорь 
Брынцалов.

Кандидаты, которые будут бо-
роться за право войти в регио-
нальную часть списка, примут 
участие в работе всех 25-ти пло-

щадок. Площадки были сформи-
рованы по количеству избиратель-
ных округов Московской области. 
Кандидаты, пожелавшие избирать-
ся по одномандатным округам и 
партийным группам,  как прави-

ло, будут участвовать в праймериз 
на соответствующей избиратель-
ному округу площадке. При этом 
они имеют право принять уча-
стие в работе нескольких площа-
док. Список участников праймериз 
включает свыше 330 фамилий, бо-
лее половины из которых – пред-
ставители «Народного фронта». 20 
процентов кандидатов, участво-
вавших в праймериз  - молодёжь. 

22 августа праймериз прошел в 
Красногорске. Всего в праймериз 
приняло участие 368 полномоч-
ных представителей (выборщиков) 
от «Единой России» и Народного 
фронта. 

Список кандидатов, который был 
предложен выборщикам, включал 
в себя две части: Областную (кан-
дидатов, из которых будут фор-
мироваться заглавная часть спи-
ска «Единой России» на выборах в 

Областную Думу) и Красногорской, 
кандидаты которые будут представ-
лять Красногорский избирательный 
округ.(В него входят Красногорский, 
Истринский муниципальные райо-
ны и городской округ Восход.)

Также, как и в праймериз в 
Государственную думу, который 
проходил здесь же, в бизнес-центре 
«Зенит» 28 июля, кандидатам был 
установлен жесткий регламент: на 

выступление отводилось все-
го четыре минуты, в течение ко-
торых им было необходимо дове-
сти до своих «избирателей» свою 
программу, с которой планируют 
идти на выборы. В числе задач, ко-
торые поставили перед собой кан-
дидаты, различные направления 
работы: развитие системы здраво-
охранения, образовательная про-
грамма, развитие и поддержка ма-
лого бизнеса, социальная защита 
малоимущей и слабо защищенной 
категории населения и другие. По 
многим из поднятых задач в зале 
между выборщиками и кандида-
тами проходила оживленная дис-
куссия, кандидатам приходилось 
держать удары требовательной пу-
блики.  . 

Результаты праймериза показа-
ли, что люди склонны поддержи-
вать опытных, ярких политиков, 
уже проявивших себя на госу-
дарственной и муниципальной 
работе. 

Полномочные представители 
проголосовали за кандидатов, и 
результаты голосования таковы. 
В общеобластной части Единого 
списка кандидатов наибольшее 
число голосов набрал Б.В.Громов 
(Губернатор МО), Л.Е. Лазутина,  
И.Ю.Брынцалов, С.Н.Князев.

По Красногорской части спи-
ска победу с большим отрывом 
одержала ныне действующий де-
путат Московской областной 
Думы, член Истринского местно-
го политсовета партии «Единая 
Россия» Г.С.Уткина. За неё прого-

лосовало 248 человек. На втором 
месте – министр экологии и зем-
лепользования правительства МО 
А.С.Качан. Третья позиция – у за-
местителя генерального директо-
ра Истринской рекламной службы 
Гуреева А.В. 

ТОЛЬКО ФАКТЫ
В истории много примеров при-

менения технологии праймериз: 
-праймериз как предваритель-

ные выборы, служащие для выдви-
жения кандидатов на собственно 
выборы; 

-праймериз как частный слу-
чай номинирования кандидатов 
от партии на любые избираемые 
должности, отбора кандидатов 
в предвыборный список партии;
Праймериз в разных странах про-
ходит различными методами: 

-выдвижение или самовыдви-
жение с поддержкой избирателей 
- такая система практикуется во 
Франции, Дании, Бельгии, а также 
в настоящее время на региональ-
ных выборах в РФ;  

-выдвижение закрытыми собра-
ниями политических партий (за-
крытые партийные процедуры 
характерны для Объединённой 
Германии, Австрии, Финляндии, 
Японии, Швейцарии).

Конечно, первопроходцами дан-
ной предвыборной технологии 
были американцы. Праймериз в 
США - предварительные (первич-
ные) выборы, в ходе которых вы-
двигаются кандидаты в депутаты 
центральных и местных предста-
вительных учреждений, кандида-
ты на другие выборные должности, 
делегаты национальных партий-
ных конвентов, члены партий-
ных комитетов Демократической 
и Республиканской партий. 
Применяются с 1842 г.

На днях, общаясь с журнали-
стами, В.В. Путин предложил вне-
сти изменения в действующее 
Российское избирательное зако-
нодательство с тем, чтобы прай-
мериз стали обязательны для всех 
политических партий.

Сергей ОЛЕКСЮК,
фото автора

КРАСНОГОРСК ПРИНЯЛ 
ОБЛАСТНЫЕ ПРАЙМЕРИЗ
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Поздравить с Днем знаний 
учащихся школы имени А. П. 
Чехова  впервые за последние 
двадцать с лишним лет выйдет 
новый директор Татьяна Фотина 
– уверенная в себе, обаятельная 
женщина с добрыми глазами и 
открытой улыбкой. 

Ч
то связывает ее с этой школой, 
что ждет она от своего назна-
чения, Татьяна Анатольевна с 

удовольствием поведала нам, выкро-
ив в напряженном графике свобод-
ное время.

– Татьяна Анатольевна, расска-
жите немного о себе, чтобы чита-
тели могли лучше Вас узнать.

    Я ВЕРНУЛАСЬ ДОМОЙ! 
– Меня здесь знают почти все, ведь 

я проработала в этой школе 19 лет. 
В 1986-м году пришла учителем на-
чальных классов, с 1999 года работа-
ла заместителем директора по вос-
питательной работе, а в 2005 году 
переведена на должность директора 
Дедовской школы №4, где и трудилась 
до последнего времени. О Дедовской 
школе №4 у меня самые теплые, са-
мые хорошие воспоминания. Хотя 
поначалу все было совершенно не так. 
Я не могла представить себя без сво-
ей школы, без своих любимых детей, 
лучше которых нет на свете. Но когда 
я туда пришла и увидела таких же де-
тей, как и в Истре, то поняла, что с ра-
ботой справлюсь. Я полюбила дедов-
ских детей, именно они помогли мне 
«выжить», они замечательные, добрые, 
любознательные. На переменах дети 
бежали ко мне в кабинет, рассказыва-
ли о себе, о своих проблемах, интере-
совались моей жизнью. Я понимала, 
что это неправильно – директор дол-
жен быть директором, строгим, спра-
ведливым, но ничего не могла с собой 
поделать. Учителя в этой школе тоже 
замечательные, я их всех обожаю.

– Что именно, в таком случае, по-
влияло на принятие решения прий-
ти на должность директора школы 
имени А.П.Чехова? 

– Я вернулась домой! Вернулась в 
свою родную школу, которая, я увере-
на, лучшая в нашем районе, самая бо-
гатая традициями. Ведь в 2008 году 
она отметила свое 100-летие. А во-
семь лет назад все учителя, учащие-
ся от мала до велика и их родители 
провели замечательную акцию, при-
уроченную к столетию выхода в свет 
пьесы Антона Павловича «Вишневый 
сад» - высадили рядом со школой свой 
вишневый сад. Конечно, не все дерев-
ца прижились, но то, что осталось, мы 
бережем и храним. 

ШКОЛА, 
    БОГАТАЯ ТРАДИЦИЯМИ

Главная традиция школы – 
Чеховские дни, которые проводятся в 
конце января каждого года. 29 января, 
в день рождения Антона Павловича, 
ежегодно проходит Чеховский вечер, 
это итог предыдущих мероприятий – 
устных журналов, цикла инсцениро-
вок произведений великого русского 
писателя, поставленных учащими-
ся 5-9 классов. Старшеклассники го-
товят и ведут сам вечер. И когда на 
школьной сцене зрители, в том чис-
ле и представители районной адми-
нистрации, видят ожившие картинки 
из произведений, они всегда радуют-
ся и благодарят юных исполнителей 
и постановщиков. Несколько лет под-
ряд из-за текущего ремонта в школе 
наши вечера перемещались на сце-

ну Драматического театра, и хотя это 
немного увело традицию в сторону, 
было, несомненно, здорово. Еще при 
зарождении этой замечательной тра-
диции в 50-х годах прошлого столе-
тия в постановке пьес принимали уча-
стие учителя, постепенно их сменили 
учащиеся. Сейчас мне очень хочется 
соединить эту работу, чтобы учителя 
и ученики играли на одной школьной 
сцене рука об руку. 

В 1994-м году в школе появилась 
такая замечательная традиция, как 
прием первоклассников в «чехов-
цы», она успешно живет по сей день. 
Выпускники во главе с руководи-
телем школьного музея А.П. Чехова 
Галиной Горбач составили обеща-
ния «юных чеховцев», в которых деви-
зом стали слова:  «любить своих близ-
ких, не уничижать себя» и так далее. 
И хотя эти обещания вышли из про-
изведений великого писателя, они 
не потеряли актуальности и в наше 
время. Это очень красивые праздни-
ки, дети серьезно относятся к посвя-
щению. Слова из Гимна школы «Имя 
Чехова несём гордо в сердце мы сво-
ём» являются одновременно девизом 
каждого школьника, каждого педаго-
га, всех, кто связан со школой имени 
А.П. Чехова.

Еще одна славная традиция – 
Праздник чести школы. Она сравни-
тельно молодая – ей всего 15 лет, и 
проходит она между двумя замеча-
тельными праздниками – Днем труда 
и Днем Победы. Это творческий отчет 
каждого класса о проделанной работе 
в течение учебного года, лучшие но-
мера, показанные на школьной сцене. 

– Вы рассказываете о традициях 
школы с такой любовью, искренно-
стью. Сразу видно, что школа имени 
Чехова – Ваш родной дом.

– Да, я очень горжусь традиция-
ми нашей школы, ведь традиции – 
это показатель воспитательной ра-
боты. Только богатая традициями 
школа имеет право создать свой му-
зей. И такой музей у нас есть, бессмен-
ным руководителем которого два де-
сятилетия является Н.В. Горохова. 
Кроме этого, в нашей школе суще-
ствует Музей боевой славы – руково-
дитель Т.И. Кондратова. Особая наша 
гордость - школьный обелиск, кото-
рый был воздвигнут по инициативе 
Героя Советского Союза, выпускника 
школы 1941 года Сергея Михайловича 
Павлова на деньги, заработанные 
старшеклассниками.

А еще мы очень любим, уважаем 
и помним всех наших учителей, ра-
ботавших в стенах школы, и всег-
да приглашаем их на наши школь-
ные праздники. А к тем, кто не может 
прийти по состоянию здоровья, дети 
и учителя приходят в гости домой, 
принося букеты цветов и рассказы-
вая о школьной жизни. Это всегда 
очень трогательно.

– А что же с учебной работой? 
Есть ли какие-то особенности учеб-
ного процесса в школе? 

– Наша школа всегда славилась сво-
ими выпускниками. Это связано, не-
сомненно, с тем, что учителя в шко-
ле опытные, грамотные, знания здесь 
даются очень хорошие. Об этом гово-
рят и результаты ГИА, и результаты 
ЕГЭ. Но, тем не менее, на сегодняшний 
день назрела необходимость введения 
в школе профильного обучения. Ведь 
главная цель школы – подготовка вос-
требованного выпускника, чтобы че-
ловек, окончивший школу, мог найти 
себя в жизни, чтобы он мог устроить-
ся в современном обществе. И чтобы 

этот человек, учась в школе, получал 
знания заинтересованно, а учитель 
мог своими уроками увлечь. 

НОВЫЕ СТАНДАРТЫ
У требовательных учителей дети 

учатся, зачастую недолюбливая их. 
Но, окончив школу, понимают, что 
именно этот учитель дал ему все не-
обходимые знания, и остаются благо-
дарны ему на всю жизнь. И только пе-
дагог от Бога может заинтересовать 
ребенка своим предметом, раскрыть 
его наклонности, а часто выявить та-
ланты. Те же, кто не имеет педагогиче-
ского дара, как правило, в школе дол-
го не задерживаются. Год-два – и ищут 
другую работу.

– Так каким же образом вы пла-
нируете организовать профильные 
классы?

– Профильное обучение – это не-
обходимость, которая диктуется вре-
менем. Чтобы начать такое обучение, 
необходимо хотя бы год вести спе-
циальную подготовку учащихся. Для 
этого уже в этом году мы планиру-
ем ввести предпрофильную подго-
товку  учащихся 8-9-х классов – посе-
щать элективные курсы на выбор: по 
физике, математике, русскому языку 
и литературе, по иностранному язы-
ку и обществознанию, экономике и 
черчению. Причем школьник может 
переходить от одного курса к друго-
му – попробовать себя в каждой нау-
ке, чтобы к концу года определиться 
с выбором профильного класса. Но 
если на конец года ребенок еще не 
определился с выбором, он направля-
ется для учебы в общеобразователь-
ный класс, в котором в следующем 
году он получит базисный план об-
разования. В любом случае в парал-
лели наряду с профильными (физмат 
или соцэконом) должен быть общеоб-
разовательный класс для детей, кото-
рые себя еще пока не определили. На 
следующий учебный год мы уже по-
лучим две параллели 9-х и 10-х клас-
сов, которые начнут профильное об-
разование с углубленным изучением 
тех или иных предметов, а восьми-
классники станут посещать пред-
профильные курсы. И постепенно 
мы подготовим профильную базу. 

Причем нет никаких ограничений 
по выбору направлений – в одной па-
раллели могут существовать физико-
математический и социально-
экономический классы, а в другой 
химико-биологический и, например, 
физкультурно-оздоровительный. Все 
очень зависит от социального заказа 
– какие способности есть у детей, что 
хотят получить они и их родители. 
Кроме того, все учителя профильных 
классов должны пройти профподго-
товку, и наши учителя уже готовы об-
учать детей по профилю.

– Татьяна Анатольевна, сколько 
детей 1 сентября сядет за парты в 
вашей школе?

– Впервые за парты школы в этом 
году сядет три класса первоклашек по 
30 человек, причем заявления на при-
ем в первый класс поступают к нам 
до сих пор. В начальной школе в этом 
году будут учиться около 350 малышей, 
среднее звено (с пятого по девятый 
класс) включает в себя 440 учащих-
ся, и  116 человек – старшеклассников. 
В основном, в параллели учатся три-
четыре класса. Обучение происходит 
в две смены, основная часть учится в 
первую, но третьи и четвертые классы 
вынуждены посещать школу во вто-
рую смену. По возможности, количе-
ство таких параллелей мы стараемся 
ограничить – всем известно, что уче-
ба во вторую смену дается детям труд-
нее, успеваемость снижается.

ВОПРОСОВ БОЛЬШЕ, 
    ЧЕМ ОТВЕТОВ...

– Что Вы можете рассказать про 
продленку? Тема, волнующая многих 
родителей первоклашек.

– Да, и для нас это самый больной 
вопрос. До этого года продленки 
в нашей школе не было. Но в связи 
со стопроцентным переходом всех 
первых классов Московской области 
на Федеральные Государственные 
общеобразовательные стандарты 
мы вынуждены продленку ввести. 
На мой взгляд, полный перевод всех 
школ на ФГОС наверно преждевре-
менен. Необходим переходный пери-
од, чтобы хотя бы подготовить необ-
ходимую материально-техническую 
базу. Да, продленка нужна, многие 

родители заинтересованы в ней 
– не все имеют возможность при-
строить своих детей после уроков. 
Но вот первая сложность – органи-
зация питания. В нашей школе нет 
столовой, в которой можно полно-
ценно накормить детей. 

Федеральные стандарты предусма-
тривают кроме 21 часа в неделю учеб-
ной нагрузки (уроки русского языка, 
математики и так далее – по плану) 
еще и 10 часов внеурочной деятельно-
сти. По требованиям СанПИНа у пер-
воклашек между этими часами долж-
ны быть динамический час, обед и так 
далее. И вот встает вопрос – где про-
водить динамический час, если физ-
культурный зал всего один, а с этого 
года в каждом классе вводится третий 
урок физкультуры. 

Вопросов пока больше, чем ответов, 
проблем достаточно. Но мы надеем-
ся, что при такой поддержке и пони-
мании администрации Истринского 
района и города мы преодолеем эти 
трудности.

НО РЕШЕНИЯ ЕСТЬ!
– Какой же реальный выход Вы ви-

дите из сложившейся ситуации?  
– В настоящее время рядом с нашей 

школой уже ведется строительство 
новой столовой на 160 посадочных 
мест. Пока только заложены блоки, 
но по плану сдача столовой – в дека-
бре 2012 года. Одновременно плани-
руем построить и дополнительный 
спортивный зал. Мы очень надеемся, 
что уже с сентября следующего года 
наши учащиеся смогут получать пол-
ноценные горячие завтраки и обеды 
в новой столовой. Пока же, чтобы со-
ответствовать новым учебным стан-
дартам, мы вынуждены закупать тер-
мосы, в которых из других школ будут 
доставляться горячие обеды для на-
ших первоклашек.

– В школе пахнет краской и шту-
катуркой. Идет ремонт перед новым 
учебным годом?

– Вы знаете, когда я пришла сюда в 
качестве директора, меня неприятно 
удивило состояние школы. Имея опыт 
ремонтных работ в Дедовской шко-
ле №4, которые мы выполнили в 2007 
году, я понимаю, что если толково рас-
поряжаться деньгами, школа просто 
засверкает! Я очень горжусь ремонтом 
в четвертой школе, в которой все со-
хранилось в идеальном порядке, буд-
то не прошло четырех лет. Сегодня 
школа Чехова в преддверии нового 
учебного года тоже преобразилась. 
Все сделано для того, чтобы дети учи-
лись в комфортных условиях. Причем, 
кроме выделенных средств из района, 
материальную и физическую помощь 
предлагают родители наших учени-
ков. Особенно хочется поблагодарить 
Елену Мунтян, Владимира Дорохина и 
многих других, которые лично помо-
гали в ремонте школы. Надеюсь, что 
дети оценят это и будут бережно от-
носиться к родной альма-матер.

– Татьяна Анатольевна, послед-
ний вопрос: в каком настроении Вам 
передал свои полномочия прежний 
директор школы, Алексей Павленко, 
вышедший на пенсию?

– Алексей Евдокимович сказал мне: 
«Я рад, что на эту должность прихо-
дишь именно ты. Ты школу в обиду 
не дашь!» Этим, по-моему, все сказано. 
Благодарна Алексею Евдокимовичу за 
всю ту помощь и поддержку, которую 
он мне всегда оказывал.

 Беседовала 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 

фото автора
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В сентябре пять детских садов 
района распахнут двери  
дополнительных групп 
для 120 дошкольников. По 
заданию главы района для 
сокращения очередности и 
удовлетворении потребности 
в детских дошкольных 
учреждениях эти помещения 
переоборудованы из 
кабинетов дополнительного 
образования. 

Н
а сегодняшний день дедов-
ский детсад №2 и детсад 
№43 из Павловского го-

товы принять малышей в новые 
группы – ремонт в них полностью 
завершен, уже установлена но-
венькая мебель и завезены обуча-
ющие материалы. В детском саду 
№11 Дедовска ремонтные работы 
подходят к концу, в детских садах 
№26 (Истра) и 27 (Агрогородок) 
перепланировка и ремонт групп 
идут полным ходом. 

– Представители управления 
образованием ежедневно отсле-
живают выполнение работ, все 
возникающие проблемы мы ста-
раемся решать оперативно, что-
бы в сентябре еще 120 малы-
шей смогли начать посещать 
наши сады, - объясняет Валерий 
Коровкин, начальник управле-
ния образования администра-
ции Истринского района.

В дедовском детском саду №2 
коррекционного типа «Радуга» 
новая группа уже сейчас готова 
принять новых воспитанников. 
Уютная спальня с деревянными 
кроватками и широкой лоджией, 
хорошо отремонтированное по-
мещение для игр и приема пищи, 
новые игрушки и методические 

комплекты 1 сентября ждут трех-
летних малышей – дополнитель-
ная группа «вторая младшая» по-
зволит еще двадцати трем семьям 
отдать своих детей на воспитание 
в это дошкольное учреждение. 

Как рассказала заведующая дет-
ским садом Анастасия Дикова, для 
дополнительной группы перео-
борудованы помещения логопеда, 
психолога и группы допобразова-
ния. Но, несмотря на это, дети все 
равно будут заниматься с узкими 
специалистами – для таких за-
нятий переоборудованы другие 
помещения.

– Рабочие поставили несколь-
ко перегородок, разделили боль-
шие помещения на несколько 
поменьше, теперь места хватит 
всем. Мы давно хотели расши-
рить наши группы, еще три года 
назад высказывали такое поже-
лание управлению образова-
ния района – площади нашего 
сада позволяют это сделать. Но 

в связи с экономическим кризи-
сом это было невозможно. И вот 
когда настала возможность дать 
детям дополнительные места, 
наш сад первым подал заявку. 
Перепланировка и ремонт прош-
ли быстро и безболезненно – за 
полтора с небольшим месяца. 
И если в прошлом году наш сад 
посещало 223 ребенка, то с 1-го 
сентября мы примем 246 детей. 

Полноценные занятия с детьми 
мы проводим в музыкальном и 
спортивном залах, у нас три пре-
красных корпуса.  Замечательный 
коллектив педагогов в связи с из-
менениями пополнился новыми, 
все работники у нас – любящие 
детей и свое дело, многие рабо-
тают с момента основания сада, 
почти двадцать лет. Старшее по-
коление передает свои навыки 
молодым, и сами нередко учатся 
у них. Логопедический профиль 
детского сада позволяет работать 
с детьми, нуждающимися в кор-
рекции речи, причем совершен-
но различных уровней тяжести, у 
нас имеется четыре логопедиче-
ские группы со специалистами-
логопедами. Многие дедовчане 

и жители окрестных населен-
ных пунктов возят своих детей 
в наш сад именно по этой при-
чине. Дополнительная груп-
па позволит решить проблемы с 
речью у детей большему количе-
ству наших жителей, и мы осо-
бенно рады открытию еще одной 
группы.

Ольга МАЙЗЕНБЕРГ, 
фото автора

ДЕТСТВО

НОВЫЕ ГРУППЫ 
ЖДУТ СВОИХ ВОСПИТАННИКОВ

ПРОЕКТ

«Это ТВОЙ день!»

Так назывался новый проект 
истринского стилиста Михаила 
Прохорова, который уверен, что 
создавать красоту и дарить людям 
радость может каждый из нас. И своё 
жизненное кредо он подтверждает 
реальными делами. 

-Наши женщины уверенно шагают по 
жизни – трудятся, воспитывают детей, 
создают вокруг себя особое пространство 
мира и любви, но на самих себя в еже-
дневной суете катастрофически не хвата-
ет времени, - констатирует Михаил, -  мы 
пригласили для участия в проекте двух 
замечательных молодых мам - Наталью 
Меньшову и Екатерину Бурдейную. У них 
растут забавные детки: у Натальи – сын 
Сережа (9 месяцев), а у Екатерины – две   
дочери: Виталия (8 лет) и Вероника (2 
года). Мне показалось важным подарить 
им целый день радости, который они по-
святят самим себе. Я сам выбрал участниц, 
позвонил им и пригласил в студию. 

Первым подарком для них стало посе-
щение «Sun Spa», где участницы с удоволь-
ствием погрузились в таинственную ат-
мосферу восточных мотивов: процедура 
началась в хаммаме с кофейного и мин-
дального скраба, специально подобранно-
го для них, потом последовало шоколад-
ное обёртывание для тела и в завершение 
- традиционный балийский массаж. 

По признанию Екатерины и Натальи, 
два с половиной часа сеанса пролетели 
как одно мгновение. Но это, оказывается, 
было только начало. В студии Михаила с 
помощью талантливых стилистов им до-
велось перевоплотиться: а интригу добав-
ляло одно условие – молодые мамы не мог-
ли наблюдать за процессом работы. Ведь 
все зеркала остались у них за спиной!

Виртуозам удалось из милых, приятных, 
симпатичных молодых женщин сделать 
настоящих красоток. Макияж девушкам 
делал сам Прохоров, предпочтя естествен-
ные тона. А фотограф  Евгений Бондарев 
запечатлел молодых мам и детей на фоне 
роскошной истринской природы. 

Анна ВИНТУР

В пятницу, 12-го августа, на домашнем поле 
в Истре наша команда провела очередной 
домашний матч первенства России с ФК 
«Локомотив-2». Матч не выявил победителя 
и закончился со счётом 1:1. 

Игра была разноплановой. Первая половина – 
скучная и унылая – голами болельщиков не по-
радовала. На перерыв команды ушли с нулями на 
табло. 

С началом второго тайма команды просну-
лись. Первым активизировался «Локомотив» и 
пошёл на штурм наших ворот. На 49 минуте его 
атака увенчалась успехом. Нападающий гостей 
О. Гоарян, получив мяч на правом краю нашей 
штрафной площадки, сместился ближе к центру 
и с левой ноги пробил в правый от вратаря угол. 

После этого обе команды прибавили в движе-
нии. На поле стало больше борьбы и нарушений. 
Наши, тем не менее, создавали опасные моменты 
у ворот гостей и на 76-й минуте сравняли счёт. 
Мяч после подачи углового головой отправил в 
сетку ворот Станислав Мурыгин. 

Счёт явно не устраивал обе команды и они 
взвинтили темп игры, завершая молниеносные 
комбинации коварными и мощными ударами. 
Надо отдать должное мастерству вратарей, не по-
зволившим изменить счёт до окончания игры. 
Финальный свисток зафиксировал ничью – 1:1. 
После матча тренеры команд поделились свои-
ми впечатлениями. 

Главный тренер ФК «Локомотив» Евгений 
Харлачёв: 

— Могу сказать, что футбола как такового, 
было не так много, как хотелось бы. Шла муж-

ская борьба за инициативу. Никто не хотел про-
игрывать. Много фолили, были стыки, единобор-
ства, вязкая борьба. Наши больше акцентировали 
внимание на борьбе, меньше думали о футболе. 
Был ряд неплохих моментов. Например, заби-
тый нами гол был прекрасен.  В свою очередь 
мы опять пропустили мяч в свои ворота со стан-
дартного положения. Положительный момент — 
первый раз увозим из Истры хотя бы одно очко.  
Если дальше будем играть с таким же настроем, 
агрессией и самоотверженностью, игра и побе-
ды придут.  

Владимир Антипов:   
– Я недоволен игрой. Мы должны вы-

игрывать у себя дома. Могли бы сыграть 
лучше. Особенно с такой командой, как 
«Локомотив-2». («Локомотив-2» с 34 очками 
находится в турнирной таблице на седьмом 
месте, а «Истра», набрав 26 очков, занимает 
десятое место. - Прим. авт.)  

– Будем стремиться выигрывать, – гово-
рит Владимир Антипов. – Сейчас нам надо 
поправлять таблицу, точечно усиливаться. 
Команда старается, но у нее пока не получа-
ется играть в тот футбол, который мы пропа-
гандируем. Но это обязательно придёт. После 
игры с «Локомотивом» опять выпали из обой-
мы Геннадий Строганов и Евгений Баранов. 
Осталось только два защитника из семи. Что 
касается «Локомотива», игры с этой коман-
дой нам удаются. Так сложилось, что сегод-
ня с ними мы сыграли в несвойственный нам 
футбол: много борьбы, много ненужных дей-
ствий. Но я уверен, все будет хорошо.

 Владимир САЯПИН

Владимир Антипов: «Дома надо выигрывать»
 Очередные два тура первенства России 
по футболу ФК «Истра» уверенно 
провёл на выезде в Орехово Зуево и в 
Раменском, обыграв команды «Знамя 
Труда» и «Сатурн-2» соответственно со 
счётом 3:0 и 1:0. 

Это были разные матчи не только по ито-
говому счёту, но и по их смысловой нагруз-
ке. В Орехово-Зуево ФК «Истра» ехал с жела-
нием доказать, что ничейный счёт на своём 
поле (по итогам прошлой встречи) не отра-
жает реальной силы клуба. Кое-кто из «добро-
желателей» по результату той игры даже ста-
вил «Истру» на одну ступеньку с соперником, 
последнюю, в турнирной таблице. 

Игра на выезде с командой «Знамя Труда» 
главному тренеру «Истры» Владимиру 
Антипову не понравилась прежде всего тем, 
что команда не весь матч играла в прису-
щий ей футбол. Голы забитые Деобальдом и 
Долматовым на 11 и 12 минутах первой по-
ловины явно расслабили наших игроков. 
Хозяева, постепенно взяв инициативу в свои 
руки, создали у наших ворот достаточно го-
левых моментов, но не использовали их. В 
конце матча наши снова нашли «свою игру» 
и на последней минуте Вавилов забил третий 
мяч в ворота соперника. 

Матч в Раменском с ФК «Сатурн-2» носил 
иной подтекст. Команда хозяев находится 
выше ФК «Истра» в турнирной таблице: перед 
игрой опережение составляло  12 очков. И на-
страиваться на игру надо было основатель-
но. Главному тренеру Владимиру Антипову 

это удалось. Матч начался довольно быстро. 
Хозяева предпочитали играть, используя 
длинные навесные передачи, наши – контра-
таковали используя комбинации внизу, на га-
зоне. В первом тайме возможностей открыть 
счёт  у соперников было достаточно, но до пе-
рерыва сделать этого не удалось.

Начало второго тайма было за «Истрой». 
Их комбинации были более острыми, и на 57 
минуте Андрей Идрисов вывел свою коман-
ду вперёд. «Сатурн», однако, не собирался от-
давать победу просто так, поскольку впереди 
было ещё полчаса игры. Наши также не ста-
ли уходить в глухую оборону на удержание 
счёта. Игра шла на встречных курсах, и здесь 
очень надёжно играл наш вратарь Василий 
Кузнецов. На последних минутах игры ФК 
«Истра» вновь завладела преимуществом и 
забила-таки второй гол, но арбитр его не 
засчитал...

В интервью после матча главный тренер на-
шей команды Владимир Антипов в свойствен-
ной ему манере дал оценку игре соперника.

– «Сатурн-2» не случайно находится в верх-
ней части турнирной таблицы. Команда по-
казала хорошую игру. У наших соперников 
глаза светились изнутри. Сегодня они играли 
в футбол, а не мучались, как это часто бывает 
у других команд.

 Итак, в двух турах на выезде ФК «Истра» 
сыграл по максимуму: набрал шесть оч-
ков. После двадцати трех игр команда имеет 
32 очка и занимает в турнирной таблице 10 
место. 

Владимир САЯПИН 

На выезде по максимуму
ФУТБОЛ
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Экономические показатели 
устойчиво растут

2 августа губернатор Московской обла-
сти Борис Громов провёл рабочее совещание, 
на котором обсуждались актуальные вопро-
сы социально-экономического развития ре-
гиона. В совещании приняли участие вице-
губернатор Московской области Константин 
Седов, первый заместитель Председателя 
Правительства региона Игорь Пархоменко, 
председатель Мособлдумы Валерий Аксаков, 
члены Правительства Московской области, ру-
ководители федеральных органов исполни-
тельной власти по Московской области, главы 
ряда муниципальных образований. 

Участники совещания отметили устой-
чивый рост экономических показателей: за 
семь прошедших месяцев года промышлен-
ное производство выросло на 10,2%, что на 
4,9% выше, чем в целом по стране. Выросла и 
среднемесячная зарплата: в июле она соста-
вила 28 456 рублей. Как отметил министр эко-
номики Правительства Московской области 
Вячеслав Крымов, сокращается и число убы-
точных предприятий. 

В Московской области активно продол-
жаются работы по обводнению торфяни-
ков. Как доложил заместитель Председателя 
Правительства Московской области Николай 
Пищев, проектно-изыскательские работы вы-
полнены на 70%, строительные – на 27%. Из 
средств, выделенных из федерального бюджета 
на обводнение торфяников в Подмосковье, уже 
освоено 50% (470 миллионов рублей). 

На прошлой неделе в Московской обла-
сти было зафиксировано 46 очагов возго-
раний в лесах и на торфяниках, все они 
ликвидированы. 

Начиная с 1 июля в подмосковных лесах было 
обнаружено 77 свалок мусора. 42 из них ликви-
дировано, ведется работа по ликвидации остав-
шихся. Губернатор Московской области Борис 
Громов поручил уделить этому вопросу серьёз-
ное внимание и наводить порядок в лесах со-
вместно с лесниками. 

Борис Громов также выразил большую бла-
годарность Министерству транспорта МО, ор-
ганам внутренних дел и ГУРБ Московской 
области за высокую организацию международ-
ного авиакосмического салона «МАКС-2011» в 
Жуковском, завершившего свою работу накану-
не, 21 августа.

Семьдесят три миллиарда на 
образование

1 сентября прозвенит звонок во всех подмо-
сковных школах. Впервые в новом 2011-2012 
учебном году в школу пойдут почти 72 тысячи 
первоклассников. Откроется 1 476 дневных об-
щеобразовательных школ, за парты сядут 602 
480 школьников.

Всего в Московской области находится 3 
965 образовательных учреждений, в них об-
учаются 1 245 404 человек, работают 133 848 
работников.

В 2011 году на подготовку образовательных 
учреждений к новому учебному году, приобре-
тение учебного оборудования, мебели, транс-
портных средств из бюджетов различного 
уровня выделено более 5 млрд 300 млн рублей, 
из них средства федерального бюджета состав-
ляют свыше 700 млн рублей, регионального – 
свыше 3 млрд рублей, муниципальных бюдже-
тов – около 1 млрд 600 млн рублей. Расходы 
консолидированного бюджета Московской об-
ласти на образование в 2011 году составляют 73 
млрд 27 млн рублей.

В Московской области продолжают вводить-
ся в строй современные здания школ и до-
школьных образовательных учреждений. К 
1 сентября откроются новые школы в город-
ском округе Домодедово, Подольск, Ленинском, 
Люберецком, Подольском районах, а также де-
вять дошкольных образовательных учрежде-
ний в Балашихе, Домодедове, Лобне, Пущине, 
Реутове, Ленинском, Луховицком и Чеховском 
районах.

По материалам сайта 
www.mosreg.ru

Глубина подземных толчков составляла 
примерно один километр. Это самые 
сильные толчки в Вирджинии с 1987 
года, их магнитуда составила 5,8.

И
з крупных городов землетрясение 
больше всего ощущалось в Вашингтоне. 
Столицу штатов начало трясти около 

14.00 по местному времени (22.00 мск), пере-
дает Sky News. Эвакуированы были все пра-
вительственные здания не только в столице, 
но и во всех городах от Бостона до Северной 
Каролины.

В Вашингтоне эвакуировали Пентагон и 
Капитолий. Тысячи людей вышли на улицы.

По свидетельствам очевидцев, земле-
трясение продолжалось несколько минут. 
Жительница Минерала, самого близкого к 
эпицентру населенного пункта, Мэрилин 
Гутенкенст убирала с веранды посуду. «Стало 
трясти, я подумала, что здесь небезопасно, по-
бежала в дом и увидела, как падают книжные 
шкафы, штукатурка, картины», – рассказыва-
ет она. «Я никогда не переживала землетрясе-
ние», – говорит 24-летняя Хэлли Пэк. Во время 
толчков она была в спортзале в Вашингтоне: 
«Я думала, что у меня очень сильно болит го-
лова, поэтому мне кажется, что все трясется». 

Ни пострадавших во время землетрясения, 
ни сильных разрушений нет. Через десять ми-
нут люди уже возвращались в офисы и дома.

Associated Press сообщает, что в верх-
ней части известного на весь мир вашинг-
тонского обелиска – монумента Джорджа 
Вашингтона – обнаружена трещина. Эта 
достопримечательность теперь будет за-
крыта для посетителей на неопределен-
ное время. Многие граждане, передает 
агентство, беспокоятся, что в их домах 
тоже могут появиться трещины.

Толчки ощущались и в Нью-Йорке. Впрочем, 
они были намного слабее, чем в Вашингтоне. 
Сильно трясло нью-йоркские небоскребы. 
Башни управления полетами в аэропортах 
перестали работать. Авиационные власти со-
общили, что работа двух аэропортов будет 
прервана до тех пор, пока не будет проверено 
состояние этих башен и взлетно-посадочных 
полос. Впрочем, через час аэропорты Джона 
Кеннеди и Ньюарк уже возобновили свою ра-
боту. «У нас землетрясение, а мы и не заме-
тили», – написала в своем микроблоге рос-
сийская студентка, проживающая сейчас в 
Нью-Йорке.

Ощущались толчки и на острове Мартас-
Винъярд в Массачусетсе, где проводит от-
пуск президент США Барак Обама. Через 
несколько часов после толчков Обама со-

брал экстренное совещание. «Президент 
переговорил с руководством министер-
ства национальной безопасности и феде-
рального агентства по чрезвычайным си-
туациям», – сообщил корреспондент CBS 
Марк Ноллер в Twitter, – Обаму проинфор-
мировали, что сообщений о масштабных 
разрушениях объектов инфраструктуры, 
в том числе аэропортов и атомных элек-
тростанций, на данный момент нет».

Специалисты геологической службы США 
предупреждают, что в ближайшие дни в США 
возможны «остаточные явления в виде по-
вторных подземных толчков».

Игнат БЕЛОВСКИЙ,
Газета.Ру

(публикуется я сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

Стороны договорились о 
сотрудничестве по транзиту 
российского газа через 
КНДР в Южную Корею.

В среду утром в закрытом во-
енном гарнизоне «Сосновый 
бор» недалеко от Улан-Удэ со-
стоялись переговоры президен-
та РФ Дмитрия Медведева и гла-
вы КНДР Ким Чен Ира. 

Встреча продлилась два 
часа десять минут. В повест-
ке переговоров значились во-
просы укрепления политиче-
ского диалога, расширения 
гуманитарных и межрегио-
нальных контактов, торгово-
экономического сотруд-
ничества и возобновления 
шестисторонних переговоров 
по урегулированию ядерной 
проблемы Корейского полуо-
строва. Как рассказала журна-
листам пресс-секретарь пре-
зидента РФ Наталья Тимакова, 
Ким Чен Ир заявил Дмитрию 
Медведеву о готовности КНДР 
возобновить шестисторонние 
переговоры по ядерной про-
блеме без каких-либо предва-
рительных условий. «Ким Чен 
Ир выразил готовность вер-
нуться к шестисторонним пе-
реговорам без предваритель-
ных условий, и тогда в ходе 

переговоров они будут готовы 
ввести мораторий на произ-
водство ядерных материалов и 
испытаний»,— сказала она.

Впрочем, по данным “Ъ”, глав-
ной темой переговоров должен 
был стать амбициозный проект 
по строительству газопровода 
из России в Южную Корею че-
рез территорию КНДР. В Москве 
надеются, что доход от транзита 
газа снизит агрессивность севе-
рокорейского режима, а РФ тем 
самым внесет весомый вклад в 

решение северокорейской ядер-
ной проблемы. 

После встречи с североко-
рейским лидером Дмитрий 
Медведев рассказал журнали-
стам, что Россия и КНДР до-
говорились проработать про-
ект строительства газопровода 
для экспорта российского газа 
в Южную Корею. «В том, что ка-
сается газового сотрудничества. 
Результаты есть. Мы дали пору-
чение нашим ведомствам соз-
дать специальную комиссию 

для того, чтобы она уже опре-
делила конкретные параметры 
сотрудничества в двустороннем 
порядке по транзиту газа через 
территорию КНДР и, соответ-
ственно, подключению к проек-
ту Республики Корея»,— заявил 
президент РФ. Его северокорей-
ский коллега на вопросы прес-
сы отвечать не стал. Однако 
по словам Дмитрия Медведева, 
Пхеньян также заинтересован 
в реализации такого рода трех-
стороннего проекта с участием 
Москвы и Сеула.

Визит северокорейского лиде-
ра готовился в обстановке стро-
гой секретности, и до среды ме-
сто встречи глав государств не 
разглашалось. Отметим, что в 
«Сосновом бору» дислоциро-
вана 11-я отдельная десантно-
штурмовая бригада Восточного 
военного округа. Дмитрий 
Медведев свой приезд начал с 
вручения этой бригаде боевого 
знамени, после чего и отбыл на 
встречу с Ким Чен Иром.

Северокорейский лидер по-
сещает Россию уже в третий 
раз. Перед тем как отправиться 
в Бурятию, он посетил Дальний 
Восток.

Павел БЕЛОВ,
Коммерсантъ,

Фото ИТАР-ТАСС

МИР

СТИХИЯ ПОТРЯСЛА
 ВОСТОЧНОЕ ПОБЕРЕЖЬЕ США

Эпицентр находился рядом с городком Минерал в Вирджинии, 
в 135 километрах от Вашингтона

СТРАНА

Дмитрий Медведев встретился с Ким Чен Иром



9Истринские Вести

26 августа 2011 года

№ 34
СТРАНА И МИР

Муамар Каддафи в ночь на 
среду выступил с обращением 
к ливийцам, в котором 
заявил, что его уход из 
укрепленной резиденции в 
квартале Баб аль-Азизия был 
«тактическим маневром» после 
массированных авиаударов 
авиации НАТО. 

О
бращение ливийского дик-
татора передала одна из 
местных радиостанций, а 

позднее Каддафи выступил с ауди-
ообращением в эфире кувейтского 
телеканала al-Rai TV. 

«Бункер фактически сравняли с 
землей в результате 64 авианале-
тов НАТО», – цитирует Reuters ли-
вийского диктатора. Затем Каддафи 
в очередной раз повторил, что пе-
ред лицом агрессии у него остается 
простой выбор – победа или смерть. 
В обращении, переданном по теле-
видению, ливийский диктатор при-
звал жителей страны «очистить» 
столицу от захватчиков. «Молодежь, 
представители племен и женщины 
должны ворваться в Триполи и очи-
стить его от предателей», – сказал 
Каддафи. 

В эфире радиостанции появил-
ся и представитель правительства 
Ливии Муса Ибрагим. Он пообещал, 
что Ливия превратится в «вулканы, 
лаву и огонь», а сопротивление про-
должится «месяцы и даже годы».

Лояльные Каддафи силы в ночь 
со вторника на среду обстрелива-
ли позиции повстанцев из устано-
вок «Град». В среду стали известны и 
первые данные о числе жертв среди 
повстанцев. В результате боев в ли-
вийской столице погибли по мень-
шей мере 400 человек, около двух 
тысяч ранены, такими сведениями 
располагает телеканал Al Arabiya.

Город полнится тревожны-
ми слухами и опасениями но-

вых боев. В Триполи заговорили, 
что городская вода отравлена. 
«Вода из водопровода и другие 
источники воды сейчас прове-
ряются, после того как два че-
ловека были госпитализирова-
ны, почувствовав себя плохо. На 
контрольно-пропускных пун-
ктах людей предупреждают, что 
воду пить нельзя», – сообщи-
ла повстанческая телекомпания 
Libya Al HurraTV, находящаяся в 

Бенгази. То, что в Триполи актив-
но циркулируют слухи об отрав-
лении городской воды, подтвер-
дили и корреспонденты BBC. 
Согласно другому слуху, в род-
ном для Каддафи Сирте, который 
еще контролируется правитель-
ственными силами, сейчас фор-
мируются полки, которые наме-
рены атаковать Триполи. 

Тем временем противники 
Каддафи готовятся организовать в 
стране новую власть. Представители 
повстанцев в ночь на среду сооб-
щили о намерении через несколь-
ко дней переместить главное пред-
ставительство Национального 
переходного совета из Бенгази в 
Триполи. 

Накануне повстанцы смог-
ли захватить укрепленную ре-
зиденцию Каддафи в ливийской 
столице. Во вторник оппозици-
онеры при поддержке авиации 
НАТО штурмовали квартал Баб 
аль-Азизия, ближе к вечеру им 
удалось ворваться в резиденцию 
и захватить дом ливийского дик-
татора. Но ни Каддафи, ни чле-
нов его семьи внутри не оказа-
лось. Где находится ливийский 
диктатор, неизвестно.

Сергей СМИРНОВ,
Газета.Ру

(публикуется с 
сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

В среду в воинской части, к которой 
приписан полигон Ашулук, где во 
вторник прогремел взрыв, началась 
проверка. Выяснять, из-за чего 
произошло ЧП, унесшее жизни шестерых 
солдат, вместе со следователями будут и 
проверяющие из центрального аппарата 
Минобороны.

Как накануне заявляли в Минобороны, раз-
бираться в причинах ЧП, произошедшего при 
плановой утилизации боеприпасов, изначаль-
но было поручено командующему войсками 
Южного военного округа генерал-полковнику 
Александру Галкину. Однако уже утром комис-
сию по расследованию происшествия возгла-
вил замминистра обороны генерал Дмитрий 
Булгаков, который вылетел в Ашулук вме-
сте с экспертами из центрального аппарата 
ведомства.

«Мною подписан соответствующий приказ о 
создании комиссии по расследованию проис-
шествия. Возглавит ее мой заместитель – гене-
рал армии Дмитрий Булгаков. Он утром сегодня 
вылетает на место происшествия», – сказал гла-
ва Минобороны Анатолий Сердюков в среду.

Доклад «с соответствующими выводами по 
виновным лицам», который по итогам про-
верки должен приготовить Булгаков, ляжет на 
стол президенту Дмитрию Медведеву. Кроме 
того, Минобороны планирует выплатить ком-
пенсации семьям погибших на Ашулуке и ра-
неным. Размер выплат пока не называется.

Параллельно проверку в воинской ча-
сти № 40491-1 со вторника ведут сотрудники 
Военного следственного управления (ВСУ). 
Как сообщили в пресс-службе ВСУ, предва-
рительно следователи квалифицировали ЧП 
на Ашулуке по ч. 3 ст. 349 Уголовного кодекса 
(нарушение правил обращения с предметами, 
представляющими повышенную опасность, 

повлекшее по неосторожности смерть двух и 
более лиц).

Как уже установило следствие, во вторник 
солдаты-срочники занимались на полигоне 
разгрузкой снарядов, предназначенных для 
стрельбы из установок типа «Град». Их, говорят 
в ВСУ, предстояло утилизировать. Однако око-
ло 18.00, когда почти все реактивные снаряды 
перенесли к месту уничтожения, один из них 
по непонятным причинам сдетонировал, убив 
на месте одного офицера и двух рядовых. По 
уточненным данным, ранения получили еще 
десять человек, а не 12, как сообщалось ранее.

Глава Минобороны Сердюков, выступая в 
среду перед журналистами, дал понять, что так 
называемый человеческий фактор вряд ли мог 
сыграть в происшествии решающую роль. «Все 
специалисты, которые принимают участие 

на сегодняшний день в подрыве боеприпасов, 
прошли специальную подготовку. В том числе 
и эти ребята, которые погибли и были ранены 
на полигоне», – сказал министр. 

Анатолий Сердюков также заявил, что мас-
штабная утилизация боеприпасов в армии на-
чалась только в 2009 году. «С 1997 года по 2009 
год практически не было утилизации», – ска-
зал он. По словам министра, только в 2009 году 
было утилизировано 159 тысяч боеприпасов, а 
в 2011 году планируется утилизировать 1 млн 
693 тысячи. «Уже один миллион сто тысяч ути-
лизировали», – заявил Сердюков.

Дмитрий КАРЕЛИН,
Газета.Ру

(публикуется с сокращениями)
Фото ИТАР-ТАСС

ГУБЕРНИЯ

Детей отпустили 
по домам

В воскресенье, 21 августа, все дети, 
госпитализированные 17 августа из 
оздоровительного лагеря «Лесная 
опушка», что в Серпуховском районе, 
были выписаны домой. 

Вечером 17 августа в ООО «Лесная 
опушка» произошла вспышка кишеч-
ной инфекции. Для оказания экс-
тренной медицинской помощи при-
влекались бригады станции скорой 
медицинской помощи МУЗ «ЦРБ».

На месте проводилась сортиров-
ка больных по тяжести состояния. 
Тяжелые больные экстренно госпита-
лизировались в инфекционный ста-
ционар МУЗ «ЦРБ», где оперативно 
были развернуты койки и подготов-
лены отделения для массового посту-
пления больных из инфекционного 
очага.

Благодаря согласованным, грамот-
ным действиям и. о. главного врача 
МУЗ «ЦРБ» С. В. Крыловой, главного 
врача станции скорой медицинской 
помощи МУЗ «ЦРБ» Г. П. Мущака, зам. 
главного врача по инфекционным бо-
лезням МУЗ «ЦРБ» Е. С. Купцовой меди-
цинская помощь детям была оказана 
квалифицированно и своевременно.

Инфекционный стационар был го-
тов к размещению до 150 больных с 
полной обеспеченностью дезинфи-
цирующими средствами и лечебно-
диагностической базой, также до-
полнительно были вызваны средний 
медицинский персонал и врачи.

18 августа врачи-инфекционисты 
выезжали в ООО «Лесная опушка» для 
осмотра отдыхающих и выявления 
больных. Всего госпитализировано 
24 человека. В результате лечения со-
стояние госпитализированных детей 
к минувшему четвергу было удовлет-
ворительным, в воскресенье все они 
были отправлены домой.

На Каширской ГРЭС 
тушили «учебный» 

пожар

Во вторник на Каширской ГРЭС, 
филиале ОАО «ОГК-1», прошла проти-
воаварийная противопожарная тре-
нировка. Цель учебного мероприятия 
- проверка эффективности действий 
персонала в условиях пожара, его вза-
имодействия с противопожарной ча-
стью, добровольными противопо-
жарными формированиями цехов, 
внештатным штабом пожаротушения.

По условиям тренировки, из-за об-
рыва грозозащитного троса произо-
шло обесточивание отдельных участ-
ков энергоснабжения, как внешних 
потребителей, так и собственно пред-
приятия. Одновременно произошло 
загорание в пульте управления и за-
дымление на блочном щите энерго-
блока № 4.

Получив информацию от опера-
тивного персонала, начальник смены 
электростанции оповестил все служ-
бы электростанции согласно утверж-
денной схеме. До приезда пожарного 
расчета начальники смен цехов моби-
лизовали на тушение пожара добро-
вольные противопожарные формиро-
вания. Оперативный персонал смены 
обеспечил быстрое восстановление 
схемы работы энергоблока и вспомо-
гательного оборудования.

По результатам тренировки был 
проведен подробный разбор дей-
ствий персонала цехов. Практические 
действия смены получили хорошую 
оценку.

По материалам 
сайта  www.mosreg.ru

МИР

ТАКТИЧЕСКОЕ БЕГСТВО КАДАФФИ
Муамар Каддафи сбежал из столицы в неизвестном направлении

СТРАНА

На полигоне развернулась проверка
Следователи производят выемку документов и допрашивают свидетелей
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И, как правило, отслужившие 
свой срок деревянные, 
страшного вида рамы 
оказываются на помойке. Но 
старым окнам можно дать 
вторую жизнь, сэкономив на 
этом немало денег. 

П
одробнее рассказывает наш 
постоянный автор Вера 
Тихорецкая, которая хоть 

и любит новые вещи, но и старым 
умеет найти разумное примене-
ние. В собеседники она пригласи-
ла своего соседа по даче Филиппа 
Макаровича Пустого, который пер-
вым в их садоводческом товарище-
стве нашёл старым рамам новое 
применение.

-Как говорят мои сыновья – а они 
парни продвинутые – разумная 
экономия сегодня – модный тренд. 
Короче, тенденция, если по-русски, 
- улыбается Вера Петровна. -  Мы 
с супругом тоже поначалу погоря-
чившись, хотели избавиться от об-
лезлых жутких рам, после того как 
на годовщину совместной жизни 
сыновья сделали нам королевский 
подарок – поменяли во всей квар-
тире окна на пластиковые. Но сосед 
Филипп Макарович – спасибо ему 
за это – нас от опрометчивого шага 
отговорил, пожурив: «Ты, Петровна, 
забуржуинилась совсем, вещи хоро-
шие на помойку отправлять стала. 
Нехорошо, матушка!» И пригласил 
нас с Фёдором Николаевичем по-
смотреть на его новую-старую те-
плицу. И мы на его участке прямо-
таки ахнули! И решили быстренько 
перенять опыт. 

Старые рамы действительно 
вполне сгодятся в качестве окон 
для хозяйственных построек в сво-
ём доме и на даче. Ими можно засте-
клить мансарду, веранду, летнюю 
кухню, сарай; из старых балконных 
дверей выйдут неплохие калитки и 
двери в подсобных помещениях.  - 
Я, например, из двух стандартных 
оконных рам из панельного дома, 
отданных мне товарищем, сделал 
одно большое светлое окно на лет-
ней кухне, - рассказывает нам со-
сед по даче супругов Тихорецких 
Филипп Макарович Пустой, - и это 
не стоило мне ни копейки, тог-
да как на изготовление такого но-
вого окна потребовалось бы ис-
тратить несколько тысяч рублей. У 
меня таких сыновей, как у Верочки 
Петровны, нет, моя дочка замуж не 
вышла, работа у неё сдельная, так 
что живём скромно. Не жалуюсь, 
Боже упаси, но скромно. Старые 
рамы, которые отдавали нам сосе-
ди, кочевали по огороду. Сначала 
они использовались для укрытия 
грядки с ранней редиской. Затем из 
них на скорую руку   собрали укры-
тие для перцев. Я просто соединил 
рамы по две штуки дверными пет-
лями и поставил их домиком.  

-Но ваши старые рамы прекрас-
но выглядят, Филипп Макарович! – 
Искренне удивляюсь я.

-Так, дорогуша, руки-то мне на 
что? Дочка каким-то хитрым сред-
ством до блеска отмыла стёкла, а я их 
покрасил. Делов - то! Это современ-
ные мужики только на кнопки жать 
умеют, а я мужчина старой закалки, 
дома умею делать всё, - с гордостью 

говорит Пустой. И действительно, у 
соседа Тихорецких на участке образ-
цовый порядок, чистота и красота. 
-А вот и парник из тех самых окон-
ных рам, размеры которого жестко 
привязаны к размерам рам и приво-
дить их смысла нет. У ваших чита-
телей наверняка будут другие рамы, 
- уверен Филипп  Макарович, - ко-
роб для парника я сделал из досок, 
высотой около 60 см. В него весной 
заложил свежий навоз и сверху за-
сыпается землей. Если делать пар-
ник без использования навоза, тог-
да его высоту можно сделать меньше.
Смотрите - все соединения здесь 
сделаны шурупами-саморезами с 

помощью шуруповерта. Так гораз-
до удобнее, чем сколачивать гвоз-
дями. В любой момент конструк-
цию можно разобрать и переделать. 
На парник у меня ушло шесть рам – 
две установлены сзади вертикаль-
но, четыре спереди с наклоном 45 
градусов. Верхние передние рамы 
прикручены, нижние крепятся на 
петлях. Как показала практика, для 
успешного выращивания растений 
и большинства работ (полива, про-
полки, подвязки, сбора урожая) до-
статочно открытия двух нижних рам.
Для удаления старого и закладки но-
вого навоза я просто откручиваю 
верхние рамы, а по окончании ра-

бот прикручиваю обратно. Это де-
лается раз в год и занимает не боль-
ше пяти минут, поэтому совершенно 
не напрягает. Треугольные боковые 
стороны закрыты обрезками плен-
ки, тут трудно придумать что-то дру-
гое, да и не стоит - делается быстро, а 
малая площадь позволяет даже обыч-
ной пленке продержаться два сезона. 

Конечно, сооруженный мною 
парник не относится к шедеврам 
парникостроения, можно сделать 
гораздо удобнее и лучше, но свою 
задачу он выполняет. Самое главное 
- идея. Если на пленочный парник 
нужно каждый год тратить некото-
рую сумму денег, а новое стеклян-
ное или поликарбонатное укрытие 
требуют значительных начальных 
затрат, то парник из старых рам 
обойдется практически бесплатно. 

Этот парник у Пустого в эксплуа-
тации уже несколько сезонов. Здесь 
Филипп Макарович в основном рас-
тит огурцы, и, кстати, в один год этот 
парник здорово выручил: растения на 
основной огуречной грядке порази-
ла противная болячка, тогда как этот 
парничок до глубокой осени продол-
жал радовать урожаем. 

Подошёл сентябрь, и уже ощу-
щается первое дыхание золотой 
осени. Дни стремительно укора-
чиваются, а среднесуточная тем-
пература заметно снижается. Во 
второй половине месяца в сред-
ней полосе уже велика вероятность 
первых ночных заморозков. В этом 
месяце желательно завершить все 
работы по сбору урожая на участ-
ке и приступить к подготовке свое-
го сада к зиме. 

Полосу подготовила Екатерина КАПРАЛОВА, фото из сети интернет и Ольги МАЙЗЕНБЕРГ

На плодоносящей грядке по-прежнему 
актуальны прополка, удаление 
отрастающих усов и полив при 
необходимости. Сейчас на участке 
вообще достаточно забот: идёт сбор 
урожая, особенно радуются садоводы 
осенним и зимним сортам яблок и груш. 

Вкуснющие, налитые, ароматные плоды так 
и норовят сами рухнуть вниз под собственной 
тяжестью: хозяйки варят яблочное варенье, 
радуют домочадцев шарлоткой, компотами, 
десертами из самого полезного и доступного 
фрукта в мире.  

-Но лучше опадания яблок на землю не 
допускать. Также нежелательно отрывать 
плоды с усилием или буквально откру-
чивать с ветки, пусть они повисят ещё не-
сколько дней, дозреют. Да и зрелые, готовые 
для сбора яблочки и грушки сами падают в 
руку лишь при одном прикосновении к ним. 
Собирать урожай нужно в теплую сухую 
погоду до наступления затяжных дождей и 
заморозков. 

На молодых неплодоносящих саженцах 
необходимо прищипнуть макушки у всех 
однолетних побегов. Этот приём ускоряет 
вызревание молодой древесины и способ-
ствует повышению её морозостойкости.

В приствольные круги внесите калийно-
фосфорные удобрения, перегной, который 
одновременно послужит и утеплителем для 
корневой системы в зимние холода. 

Если планируется посадка дополнитель-
ных молодых саженцев плодовых деревьев, 

то для них заранее готовят посадочные ямы. 
Уже с конца сентября можно начинать пере-
саживать плодовые деревья.

Особое внимание обратите на наличие 
достаточного количества влаги в почве. При 
засушливой погоде сад нуждается в поливе, 

правда, в умеренном. Иначе деревья уйдут в 
зиму ослабленными и будут больше подвер-
жены вымерзанию. Если же периодически 
идут дожди, то поливать сад необязательно.

В сентябре снимают урожай и с виногра-
да, который в настоящее время выращива-

ют многие садоводы-любители в средних и 
даже северных широтах. Гроздья аккуратно 
срежьте в теплую сухую погоду. После пер-
вых же заморозков лозу снимите со шпалер 
и уложите на землю, предварительно обре-
зав невызревшие побеги и удалив все остат-
ки листьев. В этот период лоза гибкая и лег-
ко поддается скручиванию и укладке. После 
заморозков она станет ломкой и уложить её 
будет куда труднее.

В первой половине месяца высаживают 
одревесневшие черенки красной смороди-
ны, во второй половине – черной сморо-
дины. Вырезают черенки с 5-7 почками из 
средней части побегов текущего года и за-
глубляют в почву на 1-2 почки под углом в 
45 градусов. Место посадки хорошенько по-
ливают и в течение всего теплого периода 
следят, чтобы почва была достаточно увлаж-
ненной. С наступлением устойчивых холо-
дов черенки тщательно мульчируют торфом 
или перегноем и укрывают еловым лапни-
ком либо другим подходящим материалом.

Взрослые кусты смородины, крыжовника 
подкармливают перегноем или фосфорно-
калийными удобрениями согласно приня-
тым нормам. Почву вокруг кустов переко-
пайте, но неглубоко, помня, что корневая 
система лежит близко к поверхности. Кусты 
полезно слегка окучить плодородной зем-
лей. Ещё не поздно вырезать лишние старые 
или загущающие крону побеги, если вы это-
го не сделали летом. 

Продолжение 
в следующих номерах

ПРАКТИКА

В сентябре работы прибавляется  
Первая декада сентября – крайний срок для посадки рассады садовой земляники

ЛИЧНЫЙ ОПЫТ

СВЕТ В ОКОШКЕ
Сейчас многие меняют старые деревянные окна на новые, пластиковые, ведь ещё тепло, 

а подобные работы имеет смысл поводить всё-таки в тёплое время года
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Но воз, как говорится, и ныне там. И 
не задумываются грязно ругающиеся 
граждане всех возрастов о том, что 
употребление ненормативной лексики 
сокращает и ухудшает их жизнь. Вот и 
наш новый автор Дмитрий Иванович 
Топорин отрицательно относится к 
распространённому мнению о том, что 
мат снимает стресс.

Десять лет тому назад мне случайно до-
велось стать свидетелем интервью, которые 
брали у прохожих на Тверской корреспон-
денты; журналист спрашивал прохожих: 
«Часто ли вы слышите мат на улицах горо-
да?» Ответы были самые разные. Одна дама 
ответила: «Да вроде бы не слишком, все идут, 
спешат и заняты своими мыслями, зачем ру-
гаться?» Молодой мужчина процитировал 
Тургенева вместо ответа: «О, великий, могу-
чий, правдивый и свободный русский язык! 
Не будь тебя...» и так далее…  Журналист пе-
ребил его, напомнив тему опроса: «Бывает, - 
ответил мужчина, - врач сказал, что непар-
ламентские выражения снимают стресс...»

СВОБОДА ЗНАЧИТ ХАМСТВО?
Послушал я все это и подумал: «Русский 

язык давно потерял свое величие, могуще-
ство, тем более правдивость, зато свободу 
за последние годы приобрел неограничен-
ную. Вокруг сплошное сквернословие, что 
в городе, что на селе.  На рынках, на авто-
бусных остановках, у подъездов, во дворах 
мат-перемат. Ругаются все - от школьников 
до престарелых. В августе как-то шел через 
парк в Дедовске, а навстречу попались неж-
ные барышни лет пятнадцати. Идут и разго-
варивают, заправляя свою речь площадной 
бранью в чей-то адрес. Сделал им замеча-
ние, в ответ получил отповедь: «Бабке сво-
ей читай наставления, а то пошлём и тебя. 
Далеко и надолго...» И весело захохотали. А 
ведь сквернословить непростительно даже 
пьяным мужчинам, но в последнее вре-
мя слабый пол не отстает от сильного ни 
в хорошем, ни в дурном, а в дурном даже 
превосходит.    

К сожалению, не только матерное слово 
засоряет «великий и могучий». Отсутствие 
культуры речи наличествует и у известных 
и уважаемых граждан страны. Послушаешь 
радио, посмотришь телевизор, а там многие 
политические деятели не в состоянии эле-
ментарно выразить мысль, слова в предло-
жения собрать…  Если прислушаться к их 
словесным экзерсисам, то услышим при-
мерно следующее: «а-а-а, м-м-м, значит, как 
говорится, ну типа того и т. д...», а ещё недав-
но королём среди слов-паразитов было «как 
бы». Бывает, что телевизионные персоналии 
свое косноязычие, замусоренность языка, 
ограниченность мысли стараются прикрыть 
высокими словами, непривычными для про-
стого люда. Слушать всё это противно.  

Русскому народу давно известна послови-
ца: «Как человек глаголет, такой у него и раз-
ум», а «умное слово превращается в доброе 
дело, пустословие в обман».  Хотелось бы, 
чтобы русский язык стал вновь «великим, мо-
гучим и правдивым..., чтобы простые люди 
не опускали себя, не унижали себя и других 
грязной, площадной бранью.   Хотелось бы, 
чтобы наше общество вновь стало гуман-
ным, а люди нравственными и культурны-
ми. Думаете, пустые мечты? Фантастика?

ЧТО ДЕЛАТЬ И КТО ВИНОВАТ?
Мат - наиболее грубая разновидность не-

нормативной лексики в русском и в близких 
к нему языках. Согласно Кодексу об админи-
стративных правонарушениях Российской 
Федерации, публичное употребление мата 
расценивается как мелкое хулиганство (ста-
тья 20.1[1]), наказуемое штрафом или адми-
нистративным арестом. Использование мата, 
слава Богу, всё ещё считается недопустимым 
в приличном обществе и в литературе, и 
обычно цензурируется в периодической пе-

чати, на телевидении, радио и в других СМИ.  
Несмотря на это, употребление мата тради-
ционно очень широко распространено в 
устной речи у самых разных половозраст-
ных групп общества. Встречается он так-
же и в современной литературе (Пелевин,  
Сорокин, М. И. Веллер,  Волохов и др.) и пе-
сенном творчестве (Шнуров, Май). Известны 
и более ранние случаи употребления (в том 
числе в виде «ребусов» с многоточиями) 
мата в литературе, в частности, в произве-
дениях классических авторов:  Пушкина, 
Маяковского и др. Тем не менее, большей 
частью людей, говорящих на русском язы-
ке, мат не воспринимается как само собой 
разумеющееся в публичных местах; и ког-
да, например, популярный певец Киркоров 
употребил непарламентские выражансы на 
пресс-конференции, это вызвало как судеб-
ное разбирательство, так и негативную ре-
акцию общественности.  

Как при социализме в СССР, так и в пост-
советской России использование русского 
мата в литературе и СМИ поначалу не допу-
скалось и подвергалось цензуре. При этом, 
если в советское время слова и выражения 
цензурировались полностью, таким обра-
зом, что исключалось даже их подразуме-
вание, то в постсоветскую эпоху расхожей 
практикой стала замена всех или второй 
и последующих букв на звездочки и т. п. в 
письменном виде и т. н. «запикивание» в ау-
диовещании электронных СМИ. Первый шо-
кировавший страну случай, когда мат был 
употреблён и оказался на слуху у обще-
ственности произошёл в разгар эпохи глас-
ности, когда в прямом эфире центрального 
телевидения министр угольной промыш-
ленности СССР Щадов послал известно куда 
бастовавших шахтёров.

Употребление ненормативной лексики 
необходимо, прежде всего, запретить зако-

нодательно: и прежде всего на теле- или ки-
ноэкране. Оттуда – именно оттуда мат пе-
рекочевал в квартиры, а потом и в души 
россиян.  

 «НЕ ЗАСОРЯЙ МОЮ КАРМУ!»
На самом деле понимающие люди зна-

ют: слово убивает. Слово же и лечит. 
Многочисленные научные эксперименты – 
научные, а не любительские! – подтвердили: 
мат может вызвать тяжелейшие заболевания. 
Поразительны в данном случае эксперимен-

ты с водой: она становится грязной, мутной 
и непригодной для употребления, если ря-
дом с ней произносить бранные слова. И 
вода оживает, образует под микроскопом 
потрясающе красивые кристаллы, если ей 
сказать всего два чудесных и простых сло-
ва: любовь и благодарность. Кстати, человек 
на 80% состоит из воды. И если эта вода по-
стоянно слышит грязные слова, то она начи-
нает портиться, а вместе с ней болеет и весь 
организм человека. Жаль, что люди этого не 
осознают. Эзотерики говорят так: «не ругайтесь 
при мне, не засоряйте ни мою карму, ни свою».   

Священнослужители разных конфессий тра-
диционно относятся к ругательствам крайне от-
рицательно – считается, что грязно выражаясь, 
крича, мы призываем на свою голову тёмные и 
страшные силы. 

Как отмечают историки, племена славян, ко-
нечно, ругались, однако ругань была не очень 
страшной, например, «ах ты, баран!» По совре-
менным меркам просто детский сад.  Есть весь-
ма антинаучное мнение, что современный мат 
связан с пришествием на Русь монгольских за-
воевателей; известно, что хан Батый напал на 
русское княжеств в 1342 году.  Конечно, три века 
ига не прошли для России бесследно, но что ин-
тересно: фактически синонимы произносимых 
в русском языке матерных слов встречают свое 
отражение и в польском языке, и в венгерском - 
уж столь далеком языке финно-угорской, а от-
нюдь не славянской группы языков. 

Встречаются весьма современные матерные 
выражения и в «Житии протопопа Аввакума», 
который проклинал (и вполне заслуженно, судь-
ба у несчастного священнослужителя и его се-
мьи была просто ужасной) – своих мучителей 
самыми что ни на есть известными словесами. 
Вообще на Руси уже веке в 16-ом ругались все, 
но обеспеченная прослойка, особенно дворян-
ство, считали ниже своего достоинства упо-
треблять матерные слова.  Это по традиции, 
был всё же язык даже не крестьян, а городской 
бедноты, работного люда. И всё же разговари-
вать матом, заменяя матерными обычные сло-
ва, ни в Советском Союзе, ни в Петровской или 
допетровской Руси было просто невозможно 
– к ужасу всех образованных людей, это стало 
обычным и возможным в перестроечное или 
постперестроечное время. 

Более того, таких гнусных и сложных ру-
гательств нет более ни в одном языке мира. 
Русский признан красивейшим языком плане-
ты, у нас богатейший синонимический ряд, 
но самые отвратительные ругательства тоже 
имеются, увы, именно в нашем языке.  

Дмитрий ТОПОРИН, 
фото из сети интернет 

СКВЕРНОСЛОВИЕ УБИВАЕТ
Об  этом устали твердить как официальные учёные и медики, так и представители нетрадиционных методов лечения

ОПРОС

Мы расспросили нескольких истринцев на улицах города, как они 
относятся к сквернословию и ругаются ли сами:

Иван, менеджер, 28 лет:
-Сам удивляюсь, как часто стал произносить эти слова. То же самое и с моими друзьями. 

Но на душе кошки скребут, нехорошо всё-таки это. И родители всё детство и юность внуша-
ли: не ругайся сын, не надо. Когда я совсем уж с катушек съехал – работаю в иностранной 
корпорации, устаю чудовищно, света белого не вижу – моя жена устроила мне самый настоя-
щий скандал и спасибо ей за это. Я одумался. Всё же зачем обижать любимую? Дома запретил 
себе даже мысленно произносить вслух всякие гадости, на работе сдерживаюсь, бывает, вот 
только за рулём иногда не выдержу – на дорогах такое творится, некоторые идиоты на рын-
ке что ли права приобрели? 

Вика, 14 лет:
-Ой, да надоели уже все: то не делай, это, не ругайся, с парнями поменьше гуляй, уроки 

учи…  Да, нехорошо материться, знаю. Но все так говорят, все. Откройте интернет, любой 
форум, любую сеть - там других слов-то нету. У меня мать с отцом лаются как две собаки 
круглыми сутками, а я, значит, должна зайкой быть, извините-простите, можно-пожалуйста? 
Или дома разговаривать, как предкам нравится, а с друзьями как мне удобно? Я честный че-
ловек, не лицемерка, как есть, так и говорю. Не нравится, не слушайте.  Может, вырасту и пе-
рестану, кто знает? Трудно быть другой, трудно меняться, да и зачем? 
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Продолжаем публикацию проект-
ных работ, выполненных учащимися 
Истринского лицея в рамках проекта 
«День науки и творчества». В этом но-
мере – фрагменты из работы на тему 
«Проблемы выбора профессии в совре-
менном мире», которую выполнили уче-
ницы 9 класса Лицея Истры Александра 
Зубкова, Мария Корытченкова и 
Светлана Коростелева. 

Тема работы актуальна, особен-
но в 9 классе, когда учащиеся стоят 
на пути выбора будущей профессии. 
Исследование носит практический ха-
рактер, так как может показать не толь-
ко рейтинг востребованных профес-
сий в нашем государстве, но и рейтинг 
учебных заведений, дипломы кото-
рых востребованы у работодателей. 
Преподаватели лицея Светлана Гордеева 
и Лариса Шувайникова курировали ра-
боту школьниц. 

ВЫБОР ПРОФЕССИИ
Проблема здесь заключается в том, 

что молодые люди часто сами не знают, 
чем бы им хотелось заниматься. А ведь 
хочется не только зарабатывать день-
ги, но и получать удовольствие от своей 
деятельности.

Профессиональное самоопределение 
– процесс долгий и сложный. Считается, 
что каждый человек имеет способности 
к определенной деятельности. Поэтому 
было бы логично допустить, что имен-
но способности и определяют выбор бу-
дущей профессии. Но не все так просто, 
ведь никто не знает все свои возмож-
ности полностью, далеко не все умеют 
применить даже те способности, о кото-
рых знают.

Решая, какая профессия интересу-
ет больше всего, следует учитывать не 
только мнения родителей, друзей и зна-
комых, а в первую очередь то, что нра-
вится именно тебе. Также ты должен 
четко определить, чего ты ожидаешь 
от будущей профессии. Для этого не-
обходимо уравновесить профессио-
нальные и личностные стремления, а 
также учитывать реальные потребно-
сти на рынке труда.

КУДА ПОЙТИ УЧИТЬСЯ?
Как правило, при выборе учебного за-

ведения выпускники школ руководству-
ются следующими факторами:

– наличие друзей в данном учебном 
заведении;

– осведомленность о преимуществах, 
которые может предложить то или иное 
учебное заведение;

–территориальное расположение 
относительно места жительства (одни 
руководствуются соображениями 
приближенности к месту жительства, 
другие, наоборот, стремятся удалить-
ся от родителей и стать абсолютно 
самостоятельными);

– наличие средств на получение 
платного образования (многие сту-
денты выбирают институт, исхо-
дя из финансовых возможностей 
родителей).

Увы, это реалии нашего времени, и 
именно перечисленные факторы зача-
стую возглавляют перечень основных 
ориентиров будущего студента и ото-
двигают главную цель поступления в 
тот или иной вуз – изучение дела, ко-
торому он намерен посвятить всю свою 
жизнь.

Поступление в вуз должно начи-
наться с определения специально-
сти. Например, выпускник школы ре-
шил, что он хочет быть экономистом. 
Получить эту специальность он может в 
десятке, сотне образовательных учреж-
дений. По какому же пути идти?

Прежде всего, не стоит ограничи-
ваться только элитными вузами. Во-
первых, престижность диплома, по-
лученного не знаниями, а иными 
способами, нередко теряется при пер-
вом приближении молодого специа-
листа к его рабочему месту, во-вторых, 
лишь незначительный процент рабо-
тодателей в числе предпочтений на-
зывают диплом конкретного образо-
вательного учреждения. Чаще всего 
организацию интересует, государ-
ственный или коммерческий вуз за-
канчивал соискатель, и, естественно, 
предпочтение отдается первому.

СОЦИОЛОГИЧЕСКИЙ ОПРОС
Мы провели социологический 

опрос среди учеников девятых-
одиннадцатых классов Истринского 
Лицея. Вот данные, которые мы по-
лучили, опросив одноклассников в 
апреле-мае текущего года:

Лишь 11 процентов учащихся-
старшекласников хотят сразу пой-
ти работать, остальные 89 про-
центов готовы получать высшее 
образование.

Из всех опрошенных нами старше-
классников в мае месяце 20,2 процента 
еще не определились с выбором в вузы, 
примерно по 8,9 процентов хотят посту-
пать в МГТУ им. Баумана и в МАИ, по 7,7 
процентов учащихся собираются пода-
вать заявления в МГУ им. Ломоносова и 
в медицинские вузы, шесть процентов 
опрошенных решили поступать в МАДИ, 
примерно 5,4 процента выпускников 
хотят изучать химию и будут поступать 
в РХТУ им.Менделеева, 3,6 процента ви-
дят себя работниками внутренних ор-
ганов и подадут заявления в вузы МВД и 
ФСБ. Три процента опрошенных станут 
поступать в Высшую школу экономики 
и в РГСУ, на физкультурников в институт 
физической культуры хотят поступать 
2,4 процента опрошенных старшекласс-

ников, и менее двух процентов распре-
делились по МГИХИ им. В.И. Сурикова, 
МГХПУ им. С.Г.Строганова, МАРХИ, РГГУ, 
МИИТ и Финансовой академии при 
Правительстве РФ. 

При этом 65 процентов школьни-
ков не хотят поступать ни в какие вузы, 
кроме московских, 14 процентов по-
сле школы продолжать свое обучение 
в Истре, семь процентов опрошенных 
имеют виды на учебу за рубежом, шесть 
процентов мечтают покорять разные 
города России, и лишь три процента 
хотят учиться в Санкт-Петербурге. 

Из всех опрошенных два про-
цента решили получать знания в 
Красногорске, и лишь три процента 
еще не определились.

ПРОГНОЗИРУЕМЫЕ СПРОС 
И ПРЕДЛОЖЕНИЕ НА РЫНКЕ 
ТРУДА В 2015-2020ГГ. (ИНДЕКС 
HEADHUNTER)

Индекс HeadHunter характеризует со-
отношение спроса и предложения на 
рынке труда, рассчитывается как соот-
ношение числа присланных резюме к 
числу открытых вакансий. Если соот-

ношение больше 1, то предложение (ко-
личество резюме) превышает спрос (ко-
личество вакансий). Если соотношение 
меньше 1, то спрос превышает предло-
жение. Оптимальным для рынка труда 
является значение индекса около 2-3.

ЗАКЛЮЧЕНИЕ
Выбор профессии – одна из важней-

ших задач, стоящих перед школьниками, 
вступающими в «мир взрослых людей». 
Ее решение связано с огромным мно-
гообразием различного рода факторов: 
интересами, склонностями, способно-
стями учащегося, позицией родителей и 
ближайшего окружения подростка, со-
циальной значимостью данной профес-
сии в жизни общества, экономическими 
перспективами трудовой деятельности.

«Разумный учет» всех этих факторов 
позволяет избежать многих проблем, 
связанных с «ошибочным выбором» 
профессии.

Но далеко не каждый ученик спосо-
бен осуществить этот «разумный учет». 
Причиной тому могут быть как отсут-
ствие «ярких» и устойчивых интересов, 
подростковый и юношеский конфор-
мизм, несформированность волевых 
компонентов личности.

* * *
Мы встретились с авторами этой 

работы и руководителем проекта 
Светланой Андреевной Гордеевой в 
конце лета, когда уже прошла пора осо-
знанного выбора места учебы, и прак-
тически все, кто решил поступать после 
окончания школы в различные специ-
альные учебные заведения, успешно 
прошли этот этап испытаний.

Двое из авторов  Александра Зубкова 
и Светлана Коростелева рассказали о 
проделанной работе и о планах на бу-
дущее. Саша и Света рассказали, что 
выпускники 11 классов лицея, все, кто 
хотел, в вузы поступили. Из выпущен-
ных из лицея девятиклассников 80 
процентов учащихся поступили в раз-
личные колледжи Москвы и ближай-
ших районов Подмосковья при вузах. 
Сами девушки решили закончить по-
лучение среднего образования в сте-
нах родного лицея, а затем поступать 
в вузы по направлениям, которые им 
больше по душе. Александра Зубкова 
планирует связать свою жизнь с ра-
ботой в сфере международных отно-
шений, ездить по миру, общаться с 
людьми. Возможно, и информатика 
или математика, точно еще не реши-
ла. По ее словам, работа с людьми у нее 
получается лучше всего. А Светлана 
Коростелева хочет стать или юристом, 
как мама, или работать в сфере туриз-
ма – желание узнать мир не через теле-
визор, а на личном опыте, очень силь-
но среди современной молодежи.

– Что дала нам проведенная ра-
бота? Это не только очень хороший 
опыт познать свои возможности, но 
и научиться отстаивать свое мнение, 
свою точку зрения, делать выводы. 
Работа далась нам не сложно, было 
очень интересно. В течение почти це-
лого учебного года мы готовили ин-
формацию, опрашивали учащихся, 
получали данные из различных ис-
точников, таких как Центр занято-
сти, обрабатывали большое количе-
ство статистических данных. Наши 
одноклассники и учащиеся 9-х – 11-х 
классов давали нам искренние отве-
ты, понимая важность проекта. 

Опыт сбора информации по теме 
«Проблемы выбора профессии в со-

временном мире» дал возможность за-
думаться о будущей профессии ав-
торам более серьезно, нежели ранее. 
Познакомившись с этой работой на 
презентации, учащиеся тоже стали 
более серьезно планировать посту-
пление в вузы, будущей профессии. 
Небольшие брошюры, выпущенные де-
вушками, с тезисами работы, пользо-
вались большой популярностью среди 
школьников. 

К нашей беседе присоединилась вы-
пускница Истринского лицея 2011 года 
Дарья Вартанова, которая поделилась 
впечатлениями о том, как смогла посту-
пить в МГТУ им. Баумана:

– Весь 11-й класс готовилась к экза-
менам, ЕГЭ. После их сдачи (с отличи-
ем – прим. автора) от меня ничего уже 
не зависело – просто отвезла докумен-
ты в несколько вузов и стала ждать. 
Мне по душе больше точные науки, но 
мама очень хотела, чтобы я стала вра-
чом, поэтому подала заявления сра-
зу в несколько институтов, в том числе 
в Московскую медицинскую академию 
имени Сеченова. Конечно, переживала, 
волновалась, но по суммарному коли-
честву баллов прошла в оба вуза, оста-
новив свой выбор на МГТУ им. Баумана. 
Многие абитуриенты, подававшие заяв-
ления туда же, перешли в другие вузы. 
А я теперь студентка по специальности 
«радиоэлектроника и лазерная техни-
ка», буду учиться в одной из двух групп, 
состоящих из 17 человек. В группе две 
девушки, остальные – парни.  

Даша рассказала, что когда она учи-
лась в лицее, с удовольствием участво-
вала в Днях науки и творчества, де-
лала проекты по астрономии и по 
обществознанию, занимала первые ме-
ста: «Очень интересно, когда школьни-
ки сами разрабатывают проекты на ту 
или иную тему, учителя лишь направля-
ют и немного помогают. Работа с лите-
ратурой, выступление с проектом перед 
аудиторией и жюри, в которую входят 
как учащиеся, дают немало для учебы. 
Получаешь опыт выступления перед 
аудиторией, учишься отстаивать свою 
точку зрения, отвечая на вопросы». 

– Работы в рамках проекта «День на-
уки и творчества» в нашем лицее про-
ходят уже десять лет, – говорит кура-
тор проекта, учитель обществознания 
Светлана Гордеева. – Поначалу мы 
проводили такие работы среди 10-11 
классов, а 8-9-классники были слуша-
телями, три года назад в проект вклю-
чились восьмиклассники и девяти-
классники. В этом году работы уже 
представляли дети, начиная с первого 
класса, начальное звено активно вклю-
чилось в работу.  

Подготовила 
Ольга МАЙЗЕНБЕРГ

САМОЕ СЛОЖНОЕ - ВЫБОР
Выбор профессии – чуть ли не самый главный фактор того, как сложится последующая жизнь

ПРОФЕССИЯ

выбор 
профессии

(данные 
по Лицею) 

(%)
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е 
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)

С
п
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с 

(%
)

индекс 
HeadHunter

инженер 12 3 3 3

экономист/бухгалтер 11 20 27 3,7

юрист/следователь 8 14 7 4,9

психолог 8 9 3 5,2

врач 7 7 5 1,6

дизайнер 4 5 2 2,6

программист 3 5 4 1,7

журналист 2 3 0,1 6,5

менеджер 2 21 12 6,4

гос.управленец 2 1 0,2 3,4

химик 2 3 1 4

автомеханик 2 2 3 3

логист 1 2 13 3,3
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НОВЫЙ КЛУБ НОВЫЙ КЛУБ 
(Н-Иерусалим, ул. Панфилова, д.2) 

приглашает на работу:
ПОВАРОВ, ОФИЦИАНТОК, БАРМЕНОВ, ПОВАРОВ, ОФИЦИАНТОК, БАРМЕНОВ, 

ДИ-ДЖЕЕВ, МУЗЫКАЛЬНЫЕ КОЛЛЕКТИВЫДИ-ДЖЕЕВ, МУЗЫКАЛЬНЫЕ КОЛЛЕКТИВЫ 
(разовые выступления), ВЕДУЩИХ ТЕМАТИЧЕ-ВЕДУЩИХ ТЕМАТИЧЕ-

СКИХ ВЕЧЕРИНОКСКИХ ВЕЧЕРИНОК.  З/п по результатам собеседо-
вания,  ПОСУДОМОЙЩИЦПОСУДОМОЙЩИЦ. 
З/п за смену от 800 руб. 

8-906-706-72-458-906-706-72-45

РЕ
К
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А

ÏÎ ÑÝÂ «Ñîëèäàðíîñòü»ÏÎ ÑÝÂ «Ñîëèäàðíîñòü»
Выдаем  потребительские кредиты для 

нужд населения и принимаем личные сбере-
жения. На рынке микрофинансирования 6 лет. 
Консультируем по вопросам малого бизнеса.
Справки по телефонам  в офисах: г. Истра, ул. 
Рябкина, д.16, офис 002 (цокольный этаж). 

Тел.8(495)979-82-40, 8(49631)4-02-81; 
E-mail kpsolid@mail.ru РЕ

К
Л

АМ
А

- ПРОДАВЦЫ-КАССИРЫ (з/п от 20000 руб)
- БУХГАЛТЕР-РЕВИЗОР (з/п по результатам 
собеседования)
- ГРУЗЧИКИ (з/п по результатам 
собеседования)

-оформление по ТК РФ, полный соцпа-
кет, бесплатные обеды, доставка до ме-
ста работы (иногородним предоставляет-
ся общежитие)

Обращаться по телефонам:

8-967-162-01-28; 8-926-773-65-72;  
8-985-444-14-47; 4-30-03

ФИРМЕ ООО «ТОН» 
СРОЧНО ТРЕБУЮТСЯ 

НА РАБОТУ

РЕКЛАМА

С 1 августа 2011 года 
органы ЗАГС Московской 
области принимают 
электронные заявки 
на регистрацию 
или расторжение 
брака, регистрацию 
новорожденного, 
установление отцовства, 
смену имени, регистрацию 
смерти, а также заявки 
на выдачу повторных 
документов.

Подать электронную заявку 
на получение государственной 
услуги в Истринском управле-
нии ЗАГС Главного управления 
ЗАГС Московской области мож-
но в сети Интернет – на Портале 
государственных услуг 
Московской области и на офи-
циальном сайте Главного управ-
ления ЗАГС Московской области 
www.zags.mosreg.ru.

Информация о последова-
тельности действий при подаче 

электронной заявки содержит-
ся в инструкциях, размещенных 
на сайте. С помощью Интернета 
можно также согласовать дату 
регистрации заключения брака. 

Для желающих подать заяв-
ку на регистрацию брака схема 
действия такова. Вам необходи-
мо зарегистрироваться на сай-
те «Электронные услуги ЗАГС», 
дать согласие на обработку пер-
сональной информации, запол-
нить предусмотренные формы 

личных данных жениха и неве-
сты, забронировать дату и вре-
мя торжественной регистрации 
(прием электронных заявок пре-
кращается за 66 дней до дня ре-
гистрации заключения брака). 

Через три рабочих дня с мо-
мента отправки заявки в Ваш 
личный электронный кабинет 
поступит ответ из органа ЗАГС. 
Если ответ положительный, то 
вам остается распечатать кви-
танцию на оплату госпошли-
ны, оплатить ее и в назначен-
ный день явиться в орган ЗАГС 
на личный прием для пода-
чи заявления и предъявления 
документов.

Истринское управление ЗАГС 
Главного управления ЗАГС 
Московской области приглаша-
ет всех желающих опробовать 
новую систему предоставления 
услуг в электронной форме.

Мария М и Николай К. решили 
пожениться, и случайно узнали 
о новой услуге записи в ЗАГС че-
рез Интернет.

- Всем известно, что в очере-
ди на прием в разных инстанци-
ях мы проводим кучу времени, 
- говорит Николай. - Мы с моей 
девушкой решили записаться на 
прием к сотрудникам ЗАГСа, по-
дав заявку по глобальной паути-
не. Можно будет спокойно вы-
брать день, время и подъехать к 
назначенному часу, не теряя дол-
гих минут  ожидания в очереди.

- Главное, чтобы наши отно-
шения после этого не переш-
ли на компьютерный уровень, 
а только крепли день ото дня, - 
шутит Мария.

Соб.инф.

РЕГИСТРАЦИЯ

В ЗАГС через Интернет


